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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня днем по области переменная облачность, без 
осадков; ветер западный, умеренный; температура 
+25…+30.

19 июня по области – переменная облачность, места-
ми кратковременные дожди, грозы; ветер южный, но-
чью – слабый, днём – умеренный, при грозе местами 
порывистый, сильный; температура ночью +12…+17, 
днём +27…+32, по югу области до +34.

20 июня по области – переменная облачность, днём 
местами кратковременные дожди, грозы; ветер но-
чью южный, днём – западный, умеренный, при грозе 
местами порывистый, сильный; температура ночью 
+14…+19, днём +25…+30.
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Льгота для застройщика
Предприятию, которое достраивает жилье для обманутых 

дольщиков, снизят плату за землю. Такое решение было при-
нято на заседании экспертного совета по вопросам реализации 
стратегии социально-экономического развития Воронежской 
области. С ходатайством о снижении ставки арендной платы 
за два арендуемых земельных участка, расположенных в Во-
ронеже, в правительство области обратилось ООО «Выбор». 
Оно участвует в областной программе по обеспечению жильем 
обманутых дольщиков. «Выбору» переданы площадки с недо-
строенными домами. 

Миллионы – на реконструкцию
В течение года локомотиворемонтному депо Лиски будет 

выделено пятьдесят миллионов рублей, которые железнодо-
рожники должны освоить на реконструкцию и переоснащение 
производства. Осенью предприятию исполнится сто сорок 
лет, и оно является одним из старейших на Юго-Восточной 
железной дороге. Отметим, что все проведенные работы по 
реконструкции и техническому переоснащению позволят 
депо к началу 2012 года выйти на новый производственный 
уровень – сто сорок единиц локомотивов текущего и среднего 
ремонта в год.

Компенсация за засуху
За гибель урожая подсолнечника в летнюю засуху прошлого 

года бутурлиновское предприятие ООО «Инвестагропромком-
плекс» получило 23 миллиона рублей компенсации. Посевы 
на площади три с половиной тысячи гектаров были застра-
хованы от гибели или частичной утраты. После проведенной 
экспертизы «Ингосстрах» выплатил сельхозпредприятию 
причитающееся возмещение.

Турбаза на замке
Воронежский лагерь «Бригантина» в Сомово закрыт по 

решению суда, а дети отправлены по домам. В результате про-
верки сотрудники Роспотребнадзора по Воронежской области 
выявили здесь грубые нарушения. Так, в корпусе, рассчитанном 
на 120 человек, проживало детей в три раза больше, остальные 
400 вообще ночевали в палатках. Для приготовления пищи 
сотрудники лагеря использовали техническую воду. В момент 
проверки в «Бригантине» проходил фестиваль по спортивно-
му ориентированию, куда и съехались ребята из 20 регионов 
страны. Хозяина лагеря оштрафовали.

Не мягкая посадка на шоссе
В Сергиево-Посадском районе Московской области на 

одной из автотрасс совершил экстренную посадку легкий само-
лёт WILGA – 35. За штурвалом самолёта находился 37-летний 
воронежец со спутницей из Москвы. При посадке воздушное 
судно перевернулось колесами вверх. В результате чего пилот и 
пассажирка получили множество переломов и были доставле-
ны в больницу. Никаких документов на разрешение управлять 
самолётом у мужчины не оказалось. Причины вынужденной 
посадки устанавливаются. Заметим, что данная модель само-
лёта была снята с производства в конце прошлого века.

Виталий черникоВ
Фото автора 

По словам её генерального 
директора Дмитрия Дья-
кова, эта книга возрождает 
традицию, начатую в 1798 
году. Тогда в нашем городе 
вышла в свет первая печатная 
книга, получившая название 
«Опыт Воронежской губерн-
ской типографии. Отделение 
первое». «Ямская слобода» 
названа «Отделением вто-
рым». 

Место для презентации 

выбрано вовсе не случайно. 
Одним из героев альманаха 
стал новгородский художник 
Дмитрий Кондратьев, для 
которого важнейшим ис-
точником вдохновения были 
творения Андрея Платонова. 
Пять офортов-иллюстраций 
вдова художника Людми-
ла Дмитриевна передала в 
дар воронежскому музею. А 
ещё – созданный Дмитрием 
Кондратьевым портрет пи-
сателя, который не однажды 
пытались приобрести другие 
музеи. 

В диалоге  
с Платоновым 

Форум в Санкт-Петербурге
Официальное открытие XV Международного экономиче-

ского форума состоялось вчера в Санкт-Петербурге. На утрен-
нем пленарном заседании выступил Президент РФ Дмитрий 
Медведев и председатель Китайской Народной Республики 
Ху Цзиньтао. В этом июне на берега Невы приехали около 
пяти тысяч участников более чем из 70 стран мира. Ведущие 
политики, эксперты, банкиры и главы крупнейших корпора-
ций дискутировали на темы глобализации, инвестиционного 
климата, энергетической безопасности. 

Знамя Победы – вне закона
В конце апреля украинский парламент принял закон 

об официальном поднятии 9 мая копий Знамени Победы 
на зданиях, флагштоках и мачтах вместе с государственным 
флагом Украины. Оппозиция и часть украинского общества 
раскритиковали документ. Тем не менее президент Украины 
Виктор Янукович документ подписал. Конституционный 
суд Украины, в свою очередь, признал несоответствующим 
Конституции закон об официальном использовании копий 
Знамени Победы 9 мая. 
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В областном художественном музее имени 
И.Н.Крамского под занавес Платоновского фести-
валя прошла презентация литературного альмана-
ха «Ямская слобода», выпущенного Воронежской 
областной типографией – издательством имени 
Е.А.Болховитинова. 
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Воронежские «единорос-
сы» решили дать дорогу 
молодым лидерам.

Валерий каЗаноВ

Как уже сообщала «Ком-
муна», воронежские «едино-
россы» утвердили лидером 
регионального отделения главу 
ГУП «Воронежобллизинг», 
вице-спикера областной думы 
Владимира Нетёсова. Напом-
ним, что в середине мая стало 
известно о решении Ирины 
Траньковой сложить полно-
мочия секретаря политсовета 
партии на ближайшей конфе-
ренции. Тогда говорилось, что 
её отставка носит во многом 
предвыборный характер. Вице-
спикер областной думы Ирина 
Транькова сошла с дистанции, 
передав эстафету 41-летнему 
соратнику по партии Владими-
ру Нетёсову,  который в четверг 
провёл первый брифинг в но-
вой должности. 

Отвечая на вопрос журна-
листов относительно оценки 
работы предыдущего полит-
совета, Владимир Нетёсов от-
метил, что политический совет 
справлялся с поставленными 
перед ним задачами и добился 
определенных результатов – 
партконференция признала 
его работу удовлетворитель-
ной.

- На конференции был 
утверждён новый состав ре-
гионального политсовета, – 
рассказал заместитель пред-
седателя областной думы. – 
Состав обновился примерно 
на 30 процентов - это обычная 
ротация, омоложение кадров. 
Наши молодые коллеги долж-
ны набираться опыта, учиться 
у старших товарищей, настраи-
ваться на продуктивную рабо-
ту. В декабре нас ждут выборы 
в Госдуму РФ – событие зна-
чимое для развития страны в 
целом и воронежского региона 
в частности. Перед нами стоит 
задача – вывести Воронежскую 
область в число 15 регионов-
лидеров, а для этого работа 
должна быть выстроена пла-
номерно, системно, масштабно.  
«Единая Россия» несёт от-
ветственность за всё, что про-
исходит в стране. Мы видели, 
как в условиях мирового эко-
номического кризиса наше 
руководство оперативно при-
нимало взвешенные решения, 
направленные на стабилиза-
цию ситуации. Сегодня гово-
рим о посткризисном развитии. 
Мы должны делать свою ра-
боту еще лучше, основываясь 
на накопленном опыте. Надо 
двигаться вперёд. 

У Воронежской области 
огромный потенциал, кото-
рый необходимо задейство-
вать. Задействовать идеи, 
предложения, технологии, 
направленные на развитие 
региона и повышение качества 
жизни воронежцев, которые 
должны заниматься спортом, 
комфортно себя чувствовать, 
иметь благоустроенные парки 
и скверы, получать хорошее 
качественное образование и 
квалифицированную медицин-
скую помощь. 

Владимир Нетёсов также 
выразил надежду, что кон-
структивное сотрудничество и 
взаимодействие со средствами 
массовой информации про-
должится.    

«Коммуна» попросила отве-
тить Владимира Ивановича на 
вопрос: «Что за люди вошли в 
состав нового политсовета?»

- Количество замов у се-
кретаря политсовета осталось 
прежним - 7 человек. А вот 
его состав действительно по-
менялся. Назову пофамильно 
- это Вячеслав Астанков, Вла-
димир Ключников,  Александр 
Пономарёв, Игорь Суровцев, 
Евгений Чевычалов, Владимир 
Попов и Юрий Гончаров. Все 
эти люди хорошо знакомы во-
ронежцам.

Словом, новая команда 
сформирована. Удастся ли ей 
пройти дистанцию лучше, чем 
предыдущей, покажет время. 

Слово –  
за новой 
командой
политика

Завтра – День медицинского работника

Валентина петряеВа,

журналист, г.Павловск

Деликатные, добрые родите-
ли Владимир Иванович и 

Валентина Петровна Щербако-
вы воспитывали дочь собствен-
ным примером. С ранних лет 
Ирина видела их врачебный 
труд, уважение и милосерд-
ное отношение к людям. Для 
отца и мамы не существовало 
временных рамок служебных 
обязанностей.  Они в любую 
минуту были готовы идти на 
помощь тем, кто просил о ней. 
«Спешу на выручку!» - этот 
негласный девиз заведующая 
диагностическим отделением 
Павловской ЦРБ Ирина Коню-
шенко несёт по жизни.

Отличница в школе, мед-
институте, староста группы, 
участница всевозможных сту-
денческих мероприятий, она 
всегда была в гуще событий. 
Училась радостно и с большим 

желанием. В институте отли-
чалась активной гражданской 
позицией, чувством юмора и 
философским отношением к 
жизни. Впрочем, она и сей-
час не потеряла этих качеств. 
Выйдя замуж за военного чело-
века, поколесила с ним по миру 
немало. Работала терапевтом 
и гинекологом в Венгрии, по-
том в Забайкалье. Закончила 
ординатуру по внутренним 
болезням и функциональной 
диагностике. В Чите в ту пору 
проходило зарождение и раз-
витие УЗИ-диагностики, и 
доктор Конюшенко с радостью 
познавала новое и чрезвычайно 
интересное для неё направ-
ление. Спешила разобраться 
в аппаратуре и методиках, не 
пропускала мастер-классы 
специалистов-диагностов из 
Китая, Кореи, Тибета. 

Потом семья вернулась 
в Павловск, и здесь Ирина 

Владимировна начала орга-
низовывать отделение функ-
циональной диагностики. Всё 
начиналось буквально с нуля: 
в наличии был лишь аппарат 
для снятия ЭКГ устаревшей 
модели. Она настойчиво убеж-
дала руководителей ЦРБ по-
торопиться с приобретением 
аппаратуры, доказывала, что 
за этим направлением в ме-
дицине большое будущее, и 
больница не должна оказаться 
«на задворках». Конюшенко 
подбирала сотрудников, на-
правляла их на специализацию 
и курсы усовершенствования, 
непрерывно учила, наставляла 
и, конечно, требовала отдачи. 
Однако не мелочилась, не дик-
товала подчиненным, как по-
ступать в том или ином случае: 
для заведующей отделением 
важно, чтобы коллега сам стре-
мился показать эффективность 
и качество своей работы. 

При этом сама доктор Ко-
нюшенко «перелопачивает» 
горы специальной литературы, 
она буквально устремлена в 
завтрашний день. Те, кто с ней 
общается - коллеги, знакомые 
или пациенты – невольно от-
мечают, с какой радостью рабо-
тает и рассказывает о своей ра-
боте эта миловидная женщина.  
Этим интересом и оптимизмом 
Ирина Конюшенко «заражает» 
окружающих. Вероятно, от-
сюда и результаты: отделение 
функциональной диагностики 
Павловской ЦРБ по итогам 
2010 года заняло первое место 
среди аналогичных отделений 
в области. 

Она из докторской 
династии
Медицина | Есть у нас врачи, которым верят

Уважаемые  
работники  
здравоохранения  
Воронежской  
области!

Сердечно поздравляем вас 
с праздником - Днем медицин-
ского работника. Не сомнева-
емся, что к нашим поздравле-
ниям присоединятся и сотни 
тысяч жителей Воронежской 
области и Центрального Чер-
ноземья. Все, кому вы помогли, 
избавили от недугов, вернули к 
полноценной жизни.

Замечательные традиции 
воронежских врачей, пом-
ноженные на опыт и знания, 
помогают вам решать масштаб-
ные задачи, внедрять самые 
современные технологии диа-
гностики, лечения и профилак-
тики заболеваний.

Правительство области, об-
ластная дума стремятся к тому, 
чтобы объемы медицинской 
помощи не уменьшались, а рос-
ли. Потому что развитие здра-
воохранения было и остается 
главным приоритетом в работе 
областной власти. Реализуя 
целевые программы, мы с вами 
обеспечиваем доступную меди-
цинскую помощь всем слоям 
населения, повышаем качество 
медицинских услуг.

В начале июля этого года 
вводится в эксплуатацию вы-
сокотехнологичный перина-
тальный центр. В этом же году 
начнет работу новый кардиоло-
гический центр. Это позволит 
сделать борьбу с основными, 
наиболее распространенными 
заболеваниями максимально 
эффективной.

Искренне желаем всем ме-
дицинским работникам креп-
кого здоровья, успехов на бла-
городном поприще, семейного 
счастья, радости и любви.

Губернатор Воронежской  
области А.В. ГорДЕЕВ

Председатель областной думы 
В.И. КЛючНИКоВ

Приближается го-
довщина события, 
которое не обошло 
стороной практиче-
ски ни одну семью 
нашей страны,  - 70 
лет назад, ровно в 
4 часа утра 22 июня 
1941 года, началась 
Великая отечествен-
ная война. 

Валерий сеВерный

Всё больше времени 
отделяет нас от тех тра-
гических событий, но па-
мять о погибших в боях, 
под бомбардировками и 
артобстрелами, замучен-
ных в концлагерях, умер-
ших от голода и лишений 
не померкнет в наших 
сердцах.

К 22 июня – Дню памя-
ти и скорби – приурочено 
проведение обществен-
ных акций «Помним» и 
«Зажги свечу». Акция 
«Помним» предполагает 
сбор участников – всех 
желающих - в этот день 
в 4 часа утра у Вечного 
огня, мемориалов «Чи-
ж о в с к и й  п л а ц д а р м » , 
«Памятник Славы» и 
«Музей-диорама». От-
сюда на специально по-
данных автобусах все 
участники будут переве-
зены на площадь Победы, 
где в 5 часов утра нач-
нётся основная часть ак-
ции. Одновременно с ней 
начнётся акция «Зажги 
свечу», в которой может 
принять участие каждый 
воронежец. Для этого в 5 
часов утра нужно выста-
вить в окне зажженную 
«Свечу памяти».

Зажги 
«Свечу  
памяти»

тамара гашиМоВа
Верхнехавский район 

- И нельзя раньше срока гадать и мечтать, 
вдруг удачу спугнёшь ненароком, 
раз века продолжают упрямо молчать, 
нам пора возвращаться к истокам, - летели 
ввысь слова гимна археологов. Палатки уже 
свёрнуты, спальные мешки упакованы, вещи 
собраны. Осталось только спустить флаг и рай-
онный слёт юных археологов уйдёт в историю. 
А пока полсотни ребят, взявшись за руки и рас-
качиваясь в такт песне, думали о том, что уже 
в начале июля встретятся вновь на областном 
слёте в Павловском районе. 

- Слёт в Верхнехавском районе проводится 
в четырнадцатый  раз, - рассказывает  кандидат 
исторических наук, доцент кафедры отечествен-
ной истории Воронежского педагогического 
университета Валерий Березуцкий. - Он входит 
в областное детское археологическое движе-

ние «Возвращение к истокам», организацию 
уникальную по своему составу, целям, задачам. 
Такой второй нет не только в Центральном Чер-
ноземье, но и Центральном федеральном округе. 
Движение зародилось на нашем историческом 
факультете, студенты и преподаватели которого  
организуют и проводят археологические поле-
вые слёты школьников, студентов, учителей в 
семи районах области, а затем и областной слёт. 
В общей сложности в этих мероприятиях при-
нимают участие полторы тысячи ребят, более 
70 учителей. На факультете  учатся несколько 
десятков студентов, которые прошли через дви-
жение. В этот раз мы исследовали один курган 
эпохи бронзового века. Три с половиной тысячи 
лет возвышался он у края поля, возле дороги. 

Подготовка к слёту начинается за полгода. 
Студенты из педагогического отряда, который 
тоже называется «Возвращение к истокам», 
придумывают конкурсы, викторины, вместе с 
Валерием Дмитриевичем подбирают такой ма-

териал для лекций, чтобы детям было понятно, 
а главное – интересно.  

- Десять дней все вместе жили в палатках, го-
товили на костре, мылись в душе, носили второй 
завтрак на раскоп, работали на кургане, пели, 
развлекались, соревновались, - с восторгом рас-
сказывают Женя Пучкова, Наташа Кармазина и 
Лера Чернышихина. 

На встречу с сарматами
субботний репортаж | Бронзовые стрелы помогли юным археологам вернуться к нашим истокам

Продолжение темы – на 3-й и 4-й страницах

окончание | Страница 6 
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Идёт расчистка места  
жертвоприношения  

жеребёнка.

Кремневые наконечники стрел.
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На первом плане – 
охрана труда

И в главной книге –
наши имена

Об этом было сообщено на 
недавнем заседании оператив-
ного штаба по сооружению 
Нововоронежской АЭС-2. В 
частности, будет организовано 
соревнование по охране труда 
и культуре производства сре-
ди строительно-монтажных 
организаций, участвующих 
в возведении новой атомной 
станции.

По словам главного инжене-
ра Нововоронежского филиала 
ОАО «Атомэнергопроект» - 
Дирекции по сооружению НВ 
АЭС-2 Александра Балкашина, 
на строящейся АЭС «промыш-
ленная, техническая, пожарная 
и экологическая безопасность 
соответствует всем необходи-
мым требованиям». Между 
тем «состязательный фактор 
позволит улучшить состояние 
охраны труда и культуры про-
изводства», что немаловажно, 
ведь любые строительные объ-
екты традиционно относятся 
к травмоопасным, отметил 
Александр Балкашин.

Согласно разработанному 
специалистами инжинирин-
говой компании положению, 
планируется не только мораль-
ное стимулирование лучших 

коллективов, но и их премиро-
вание. Сейчас подготовленный 
документ передан на согла-
сование в Дирекцию строя-
щейся станции (филиал ОАО 
«Концерн Росэнергоатом») 
и руководителям подрядных 
организаций.

В настоящее время на воз-
ведении Нововоронежской 
АЭС-2  задействованы 14 под-
рядных и 59 субподрядных 
организаций, которые ведут 
строительство 105 объектов. 
«Атомэнергопроект» заключа-
ет договоры с подрядчиками 
лишь при наличии у них доку-
ментов по охране труда.  Здесь 
постоянно проводятся про-
филактические и контрольные 
мероприятия. 

В частности, за послед-
ний месяц состоялось четыре 
«Дня охраны труда», основ-
ной целью которых является 
предотвращение нарушений 
при строительно-монтажных 
работах. Кроме того, в тече-
ние месяца персонал отдела 
технической инспекции ор-
ганизовал двадцать целевых 
плановых проверок подрядных 
организаций по соблюдению 
требований промышленной, 
технической, пожарной и эко-
логической безопасности. 

Проблемы энергетики | «Атомэнергопроект» 
намерен существенно повысить культуру произ-
водства при проведении строительных работ на 
площадке НВ АЭС-2
Валерий СЕВЕРНЫЙ

Человек и его дело | Осмотрщик вагонов 
эксплуатационного вагонного депо Лиски 
Александра Черепкова стала лауреатом  Книги 
почёта Лискинского района

За восемь лет, прошедших 
со дня учреждения этой «глав-
ной Книги», как её называют 
лискинцы, на её страницы впи-
саны 116 имён людей, которые 
своим честным и бескорыст-
ным трудом прославили родное 
Придонье. Ветераны войны и 
труда, врачи, учителя, строите-
ли, инженеры, многодетные ма-
тери, военнослужащие…  Шест-
надцать страниц Книги почёта 
достойно заняли в разные годы 
и в разных номинациях имена 
железнодорожников. 

Примечательно, что в пре-
дыдущем году её лауреатами 
стали сразу два работника 
магистрали: машинист и поэт 
Александр Петров (номинация 
«Высоты духа») и начальник 
восстановительного поезда 
станции Лиски Константин Со-
колов (номинация «Флагманы 
экономики»). И в этом есть 
своя жизненная логика, не под-
верженная поветриям времени: 
как бы рынок и нескончаемые 
реформы ни пытались раз-
вести в разные стороны город 
и дорогу, «железка» и её люди 
по-прежнему остаются главной 
отраслью Лисок. 

Нынешние торжества в го-
родском Дворце культуры по 
случаю чествования лауреатов 
начались с нетрадиционной 
ноты, душевной и памятливой. 
Глава муниципального района 
Виктор Шевцов попросил под-
няться на сцену члена Союза 
писателей России Валерия Ти-
хонова, четырнадцать лет воз-
главлявшего районный Совет 
народных депутатов. Именно 
он в 2003 году предложил «в 
целях признания заслуг ли-

скинцев перед районом и его 
жителями» учредить Книгу 
почёта Лискинского муници-
пального района.

- Есть идеи мертворожден-
ные, - обратился Виктор Вла-
димирович к переполненному 
залу. – А есть такие, которые 
получают в людях живой от-
клик и живут долго. Районная 
Книга почёта, предложенная 
Валерием Алексеевичем во-
семь лет назад, - одна из таких 
идей-долгожителей. Её автор 
три года назад добровольно и 
досрочно сложил с себя полно-
мочия председателя районного 
Совета народных депутатов 
нашего района, хотя мог бы ещё 
успешно работать. Объяснил 
он свой уход намерением по-
служить землякам литератур-
ным творчеством. И обещание 
своё держит: его книги о людях 
края, о природе и истории – 
тому подтверждение. 

В знак признательности 
глава района вручил Валерию 
Тихонову пятитомное собрание 
сочинений  Андрея Платонова, 
чьё творчество и жизненный 
путь также были тесно связаны 
с ЮВЖД.

А затем началось чествова-
ние двенадцати новых лауреа-
тов – торжественное, не фор-
мально душевное, с предель-
ным эмоциональным накалом. 
О каждом из номинантов – ко-
роткий видеоролик. И каждому 
лауреату, оставившему в Книге 
почёта свою роспись, вручается 
диплом и золочёный кубок со-
ответствующей номинации. И 
цветы, и подарки, и задушев-
ные песни в их честь. 

Александра Черепкова стала 
17-й представительницей до-
роги, удостоенной чести быть 
представленной на страницах 
Книги славы района в номина-
ции «Флагманы экономики». 
И – первой женщиной этой 
«стальной» профессии! Приме-
чательно, что за пять лет до неё 
было вписано имя основателя 
вагонного депо Лиски и его 
многолетнего руководителя 
Петра Борисовича Ирхина. И 
тоже в «флагманской» номи-
нации. 

И ещё одна хорошая но-
вость: Указом Президента РФ 
Дмитрия Медведева Алексан-
дре Черепковой недавно при-
своено звание «Заслуженный 
работник транспорта Россий-
ской Федерации».

Николай АЛЕКСЕЕВ
г.Лиски

Александра Черепкова.

Инновации стоят на новых знаниях

- Богдан Анатольевич, ваш вуз долгие годы 
находился как бы в тени. Ежегодно проходил 
набор первокурсников и так же ежегодно из 
его стен выходил новый отряд квалифициро-
ванных специалистов. В то же время о нём не 
так часто говорили…

- Тут надо кое-что вспомнить из нашей исто-
рии. Изначально у нас существовала только 
заочная форма обучения. История Воронеж-
ского филиала начинается в  1953 году, когда 
был создан учебно-консультационный пункт 
Всесоюзного заочного института железнодо-
рожного транспорта. А потом, в 1976 году, он 
был преобразован в филиал вуза. Повторюсь: 
все эти годы у нас существовало только заочное 
обучение. И лишь шесть лет назад мы открыли 
приём на очное отделение.

- В этом было требование времени?
- Безусловно. Мы постоянно слышим об 

инновационном развитии, без которого невоз-
можно дальнейшее продвижение вперёд как 
в науке, так и в производстве. Но для начала 
давайте всё-таки определим, что такое иннова-
ционное развитие? А это, коротко говоря, есть 
эволюция на базе новых, совершенных знаний. 
И тут уже я хочу вас спросить: «А кто должен 
новые знания, скажем так, производить?»

- Наука, наверное, вкупе с высшими учеб-
ными заведениями.

- Всё верно. Поэтому важно строить систе-
му передачи знаний так, чтобы при выходе (я 
имею в виду готового специалиста) мы могли 
получить работника, способного трудиться 
с уже усвоенными знаниями и в то же время 
эффективно добывать новые. Заочное обучение 
даёт крепких практиков.  А вот научить их на 
основе новейших фундаментальных исследова-
ний, которые, кстати, при нынешней скорости 
передачи информации становятся очень быстро 
общедоступными, вести прикладные иссле-
дования и делать разработки не так-то легко. 

Очень мало времени, если не сказать, что его 
почти нет, выделяется студентам-заочникам. 
Студенты же очного отделения всё время в 
вузе, под присмотром. Есть и время, чтобы за-
ложить в будущих специалистах стремление к 
постоянному познанию.

- И вы можете привести примеры, которые 
соответствуют вашему представлению о том, 
каким должен быть современный инженер?

- Конечно. Назову хотя бы Вадима Корча-
гина. Он как раз из той новой волны молодых 
людей, которые впустую не тратят ни время, 
ни силы, а направляют свою энергию на кон-
кретное дело. На Всероссийском конкурсе, в 
котором Вадим принял участие, его работа, 
связанная с прикладными задачами в механике 
и энергетике, заняла первое место.

- Само-собой разумеется, что тот же Ва-
дим Корчагин работал под чьим-то руковод-
ством…

- У нас сложился сильный преподава-
тельский корпус, как по фундаментальным 
дисциплинам, так и по прикладным. Имена 
профессоров Николая Климентова, Виктора 
Тарлыкова, Константина Соломонова, Нико-
лая Прибылова, Ольги Калачёвой, Владимира 
Семеноженкова, Светланы Гостевой признаны 
и известны в научной среде.

- На недавней встрече в Московском энер-
гетическом институте Президент Дмитрий 
Медведев много внимания уделил качеству 
вузовской учёбы. Обратил внимание и на то, 
что существует перекос в подготовке спе-
циалистов.

- Что верно, то верно: у нас действительно 
образовался большой перекос в количествен-
ном соотношении студентов гуманитарных и 
инженерных специальностей. Как говорится, 
и невооружённым глазом видно, что стране, 
да и нашей области, не требуется столько тех 
же юристов или менеджеров. И прозвучавшее 
президентское заявление на этот счёт как 
нельзя кстати. Для себя наш профессорско-
преподавательский состав вынес ещё и то, что 
в подготовке инженеров-железнодорожников 
и управленцев следует особо обратить внима-
ние на реальную практику. Студенты должны 
иметь возможность  получать навыки  работы 
на конкретном производстве и в научных 
учреждениях. Но это должна быть даже, ско-
рее, стажировка, будущим специалистам надо 
дать возможность принять участие в реальной 
работе, в конкретном деле, а не переписывать 
старые отчёты о практике. Для этой цели мы 
и планируем создать студенческую исследова-
тельскую лабораторию. Это даст возможность 
уже со второго-третьего курса работать ребятам 
в вузе и на производстве. А ведь многие из них, 
обучаясь по целевым направлениям, точно 
знают, куда они придут после окончания курса 
наук. Так что имеют полную возможность стать 
специалистами реально, а  не на бумаге.

- Ваши преподаватели тоже вносят опреде-
лённую лепту в отраслевой научный поиск. Не 
могли бы это проиллюстрировать на конкрет-
ных примерах?

- Замечу, что наши научно-преподавательские 
кадры и вуз в целом работают в тесном кон-
такте с Юго-Восточной железной дорогой. 
И, естественно, проводимые исследования, 
разработки напрямую связаны с производ-
ственной базой юговосточников. Например, 
основательная монография доцента Светланы 
Прицеповой, связанная с повышением эффек-
тивности реализации систем управления и 
организации охраны труда на Юго-Восточной 
железной дороге, имеет большое прикладное 
значение. Тот анализ данных, которые приво-
дит автор, показывает, что на рабочих местах 
железнодорожных станций имеется значитель-
ное количество неустранимых вредных и опас-
ных факторов. При этом их число напрямую 
зависит от общего количества рабочих мест 
железнодорожной станции. Кстати, на базе на-
шего филиала создан и успешно действует До-

рожный центр охраны труда. Или другой при-
мер. Группа молодых учёных-экономистов – а 
это кандидаты наук Денис Паринов, Алексей 
Тимофеев, Петр Гуленко и ваш покорный слу-
га – разработали бизнес-план пассажирской 
станции Воронеж-3, строительство которой 
намечено в нашем городе. Здесь предусматри-
вается весь вокзальный комплекс и ремонтно-
эксплуатационное депо для пассажирских 
вагонов. За последнее время на базе нашего 
филиала хоздоговорных работ, связанных с 
отраслевой наукой, выполнено  более чем на 
два миллиона рублей.

- Знаю, что у вашего вуза давно  сложился 
круг хороших традиций, и прежде всего то, 
что учиться к вам идут из железнодорожных 
династий.

- Да, у нас нет проблемы с набором. И дей-
ствительно, у многих ребят родные и близкие 
трудятся на железной дороге. И потому их 
выбор профессии сделан осознанно. А ещё в 
Воронеже  существуют два наших  филиала 
– железнодорожный и электромеханический 
колледжи. Они готовят кадры среднего специ-
ального звена. Интеграция их в наш единый 
учебно-научный комплекс, которая и проходит 
в настоящее время, позволит обеспечить  не-
прерывность подготовки  кадров для железной 
дороги, а специалистам, которые уже работают 
на производстве, - повышать их профессио-
нальный уровень. Кстати, ежегодно за счёт 
ОАО «Российские железные дороги» у нас 
проходят обучение – а значит, и повышение 
квалификации – не менее  полутора тысяч 
специалистов.

-  Богдан Анатольевич, а в чём вы как руко-
водитель и просто человек видите своё главное 
предназначение?

- Вы знаете, у меня по жизни было два че-
ловека, которым не то что хочется подражать, 
а более того – следовать за ними, но при этом 
проторивая свою дорогу. Это мой учитель в 
ВГУ профессор Юрий Иванович Хаустов, 
который, в общем-то, и привил мне вкус к 
научной работе; и мой предшественник – до-
цент Геннадий Прокопьевич Носков. Супер-
современное здание нашего вуза, оснащённые 
аудитории и лаборатории – всё это сделано при 
нём, при его непосредственном участии. Есть 
желание улучшить учебный процесс, оснащён-
ность лабораторий, усовершенствовать и саму 
систему управления вузом. В общем, создать 
такую среду, чтобы каждый чувствовал себя 
комфортно – и студенты, и преподаватели, и 
наши ветераны.

Беседу вёл
Виктор СИЛИН.

ВУЗЫ
Воронежский филиал Московского 
государственного университета путей 
сообщения – единственный в Централь-
ном Черноземье вуз, который готовит 
инженерные кадры для Юго-Восточной 
железной дороги. А Богдан СОЛОВЬЁВ 
– самый молодой вузовский руково-
дитель. Ему тридцать пять лет, и уже 
четыре года, как он возглавляет высшее 
учебное заведение. Выпускник ВГУ, 
кандидат экономических наук, доцент. 
С ним – наша беседа.
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Богдан Соловьёв.

БУдНи тАМОжНи

Груз без опасности       
В Воронеже прошло совещание тамо-

женников  Центрального федерального 
округа, на котором был обсуждён акту-
альный на сегодняшний день вопрос 
контроля за радиоактивными мате-
риалами, перевозимыми через Государ-
ственную границу. Таможня является 
одной из главных структур, отвечающей 
за радиационную безопасность всех 
без исключения грузов, поступающих 
в Россию из-за рубежа, и вывозимых с 
ее территории. 

Делящиеся и радиоактивные матери-
алы автоматически входят в категорию 
товаров повышенного риска, и контроль 
за условиями их  транспортировки ве-
дется строгий. Одна из целей семинара 
- повысить квалификацию и уровень 
профессионализма таможенных ин-
спекторов. 

Особенно  остро вопрос стоит после 
недавней техногенной катастрофы на 
японской атомной станции «Фукуси-
ма -1». Есть  опасность того, что в нашу 
страну могут попасть товары, загрязнен-
ные радионуклидами.

Во время занятий обсуждались преи-
мущества и перспективы внедрения   ав-
томатизированной системы (ВАУИС), 
оперативно реагирующей  как раз на 
такие делящиеся и радиоактивные мате-
риалы. Система уже успешно стартовала 
в таможенных органах Управления, а 
воронежцы планируют освоить ее к кон-
цу года. Участники семинара посетили 
таможенный пост «Аэропорт Воронеж», 
где познакомились с организацией ра-
диационного контроля физических лиц 
в пункте пропуска.                                    

Для детской киностудии
Не так давно делегация Воронеж-

ской таможни побывала у воспитанни-
ков духовной школы Воскресенского 
Белогорьевского мужского монастыря 
в Подгоренском районе. В своё время 
таможенники были в тех краях с экс-
курсией, познакомились с ребятами, 
теперь решили порадовать их подар-
ками. 

Летом дети вместе со взрослыми от-
правляются в походы по живописным 
местам воронежского края, заходят в 
маленькие деревеньки, где помогают 
живущим там старикам по хозяйству, и 
попутно узнают от них о житье-бытье 
в прошлые годы. Ветераны – кладезь 
народной мудрости. После таких по-
ходов и родилась у молодёжи мысль 
о съёмках кинозарисовок о подобных 
встречах. 

Первые шаги в этом направлении 
сделали с помощью камеры, взятой 
напрокат. Теперь же, благодаря  воро-
нежским таможенникам, ребята смогут 
полностью воплотить свою мечту: по- 
явилась оргтехника (видеокамера, DVD-
проигрыватель и большой плазменный 
телевизор), позволяющая не только 
снимать фильмы, но и организовывать 
их коллективные просмотры. 

- Приятно отметить, что наши со-
трудники с большим энтузиазмом от-
кликнулись на призыв о сборе средств 
на приобретение видеокамеры детям, 
- рассказывает Вячеслав Романовский, 
начальник Воронежской таможни. - Все 
отделы и посты, наш профком  приняли 
в этой акции активное участие. 

Сергей КрОйЧИК.

Коммунальная 
неразбериха

Продолжение темы | Большие суммы в платёжках за коммунальные услуги вновь вызывают 
возмущение воронежцев

В коридорах - жуткая духота. 
Протиснуться между возмущён-
ными жителями практически 
невозможно. Очередь на приём 
оканчивается на улице. Изму-
ченные ожиданием люди нервно 
сжимают в руках квитанции. И 
неудивительно, ведь суммы в них 
заставят любого потерять надол-
го – у кого четыре тысячи, у кого 
шесть, а у кого и все восемь.

Как и месяц назад, все пре-
тензии горожан к оплате за воду. 
Жители домов утверждают, что 
они потребляют гораздо меньше, 
чем написано в квитанции. Почти 
у всех, кто пришёл сюда, в квар-
тирах установлены индивидуаль-
ные счётчики, и люди привыкли 
оплачивать счета согласно их по-
казаниям. Но в платёжке значится 
и сумма корректировки, которую 
многие жильцы в прошлом месяце 
отказались оплачивать.

Елена Лукьянова с улицы 232-й 
Стрелковой дивизии в марте за хо-
лодную воду платила 150 рублей, 
за апрель ей насчитали 606 рублей, 
из которых 457 – сумма корректи-
ровки. Подобная картина у всех 
остальных, стоящих в очереди.

- Мы провели в нашем доме 
собрание. Сравнили объем потре-
блённой воды, количество прожи-
вающих в квартирах. Оказалось, 
что при равных условиях кому-то 
пришла корректировка 400, кому-
то 800 рублей, а кому-то её и вовсе 
не выставили. Мы оплачивать не 
стали, а в этом месяце мне пришла 
квитанция с долгом. Уже на 6800 
рублей. Я по профессии – бухгал-
тер, поэтому всё пересчитала сама. 
Получилась, что сумма не должна 
превышать 4500 рублей, – жалу-
ется Елена. – Помимо корректи-
ровки, ещё за воду «накрутили» 
28 кубических метров, когда по 
счётчику у меня 8.

К сожалению, в управляющей 
компании внятно объяснить что-
либо людям не смогли, и те так и 
остались толпиться в тесном ла-
биринте коридоров. Тем не менее, 
размер коммунальных платежей 
за воду в апреле был увеличен 
законно и его всё равно придётся 
оплатить. Как пояснили в МУП 
«Водоканал Воронежа», перерас-

чёт сделали жильцам тех домов, в 
которых не установлены общедо-
мовые приборы учёта холодной 
и горячей воды. Это необходимо 
потому, что размер платы, еже-
месячно вносимой жильцами, не 
соответствует количеству реально 
потреблённой воды. Возникает за-
долженность, которую необходимо 
погасить. И она ложится на плечи 
самих жителей. Несправедливо, 
но опять же законно и то, что кор-
ректировки платят как те, у кого в 
квартирах есть индивидуальные 
приборы учёта, так и те, кто платит 
по нормативу.

Как рассказала руководитель 
отдела по работе с населением УК 
Советского района Ирина Сары-
гина, подавляющее большинство 
обращений граждан связано, в 
первую очередь, с требованиями о 
разъяснении формы и содержания 
новых квитанций, выпущенных 
расчётным центром ООО «ИРЦ», 
и с разъяснением норм действую-
щего законодательства.

- К сожалению, неприятие горо-
жанами апрельской корректиров-
ки МУП «Водоканал Воронежа», 

которое отразилось в первую оче-
редь на управляющих компаниях и 
их сотрудниках, совпало со сменой 
рядом управляющих компаний 
расчётного центра, - пояснила 
Ирина Сарыгина. - Приведённая 
в соответствие с требованием 
действующего законодательства 
новая форма квитанций вызывает 
у жителей вопросы. В результате 
у отделов по работе с населением 
собираются толпы людей, среди 
которых вспыхивают скандалы. 
Очевидно, что качественно об-
служить 200-300 агрессивно на-
строенных граждан силами семи-
восьми работников невозможно. 
Граждане, которые пришли к нам 
для оформления необходимых им 
документов, не в состоянии про-
биться сквозь стену негодующих 
собственников.

В пресс-службе НП «Воронеж-
ская коммунальная палата», куда 
входит УК Советского района, 
нам пояснили, что большинство 
граждан, выстаивающих огромные 
очереди, не нуждаются в услугах 
бухгалтера.

Вот мнение руководителя 
пресс-службы Коммунальной 
палаты Лидии Князевой:

- Мы выявили ряд вопросов, 
которые волнуют население. Во-
первых, организации, принимаю-
щие платежи (банки, почта), могли 
не «вбить» показания индиви-
дуальных счётчиков при приёме 
платежа, и автоматизированная 

система начислила платёж по 
нормативу. В дальнейшем, когда 
показания прибора будут внесе-
ны правильно, гражданину будет 
сделан перерасчёт. Во-вторых, в 
графе «объём» теперь указывается 
величина потребленного ресурса 
в соответствующих единицах из-
мерения, как того требуют Правила 
предоставления коммунальных 
услуг. В-третьих, из-за неполно-
ты представленных предыдущим 
расчётным центром данных воз-
можны некорректные сведения о 
статусе жилья (приватизирован-
ное или неприватизированное) 
и количестве проживающих. Все 
эти исправления вносятся ра-
ботниками в штатном режиме по 
заявлению гражданина. Наконец, 
жители отказываются признавать 
законность корректировки, одно-
временно отказываясь знакомиться 
с основополагающим документом 
– Постановлением Правительства 
РФ №307. Действительно, сложно 
объяснить одинокой пожилой жен-
щине, что доначисленные ей куби-
ческие метры посчитаны исключи-
тельно по закрепленной в законе 
формуле и это не самодеятельность 
местных коммунальщиков.

Пока что в управляющей компа-
нии обратившимся плательщикам 
по их просьбе перепечатали кви-
танции, убрав из них добавленные 
суммы. Но в следующем месяце 
долг всё равно впишут в платёжки, 
и его придётся отдать.

Татьяна ПЕТРЕНКО
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Месяц назад «Коммуна» (№73 от 15 мая) писала о том, что 
жители домов, обслуживающиеся управляющей компанией 
Советского района, «штурмовали» помещение на улице Во-
рошилова, где базируется организация. Людей возмутило 
повышение платы за коммунальные услуги. Тогда собралось 
около 200 горожан с апрельскими квитанциями в руках. На 
днях ситуация вновь повторилась, только теперь на руках 
были уже майские платёжки.

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 2390088. Ул.Комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции 
газеты

По расценКам «КоммУны»

«ЛиПецКая газеТа»
«орЛоВсКая ПраВда» 

«ТамбоВсКая жизнь» 
«ВоЛьная КУбань»

Краснодарский край

вы можете сделать заявку на  
рАзМЕщЕНИЕ рЕКЛАМы В ГАзЕТАх:

«ФаКТ» г. брянск

Реклама



Здоровье
профилактика • диагностика • лечение

Без развитой системы здравоохранения невозможно создать комфортные условия для жизни

- Прежде всего поздравляю 
вас, Татьяна Валентиновна, с 
праздником. Он первый в вашей 
новой должности. Традиционно 
принято отмечать первые сто 
дней руководства, а вы, веро-
ятно, и не заметили, как они 
промелькнули. Что удалось сде-
лать за прошедшие месяцы, что 
записали себе в актив?

- За поздравление спасибо, 
и вы правы: время пролетело 
мгновенно. Практически с на-
чала этого года все усилия 
направили на доработку про-
граммы модернизации здраво-
охранения области. Готовить 
ее начали ещё в прошлом году, 
но не очень спешно. Когда по-
няли, что можем не попасть в 
федеральную программу, тогда 
и пришлось прилагать макси-
мальные  усилия.  Работа была 
ускорена после вмешательства 
губернатора Алексея Василье-
вича Гордеева. Он поставил 
задание создать максимально 
комфортные условия прожи-
вания в регионе, а это невоз-
можно без развитой системы 
здравоохранения.  Пришлось 
согласовывать с министерством 
сотни и тысячи цифр и положе-
ний. Что делать, как делать, за 
счет чего должны быть полу-

чены необходимые результаты 
по каждому направлению – всё 
расписано в программе. Теперь 
надо работать и выполнять на-
меченное.

- Очевидно, подготовка про-
граммы и анализ того, что сдела-
но и что ещё предстоит, выявили 
и недочеты?

- Да, это так. Когда заслу-
шивали руководителей ЛПУ, 
выяснилось, что некоторые 
главные врачи имеют недоста-
точно четкое представление о 
целях и задачах программы, пу-
тях решения главных проблем. 
В праздничные дни не хочу 
критиковать равнодушных и 
называть фамилии, но впредь 
попросила бы коллег не плыть 
вяло по течению, а смотреть в 
завтрашний день.

- В последнее время в меди-
цинской среде всё чаще ведутся 
разговоры о стандартах оказания 
медпомощи. Но чтобы рядовые 
граждане поняли, можно ска-
зать, что стандарт – это хорошее 
качество лечения?

- Можно, но стандарт – это 
глубже, чем просто хорошее 
лечение. Оказание услуги в 
соответствии с разработанным 
стандартом должно включать 
в себя наличие современного 

оборудования, подготовленных 
кадров, имеющих сертификаты, 
наличие лицензии на этот вид 
деятельности. Независимо от 
того, где живет человек, он 
имеет право получать лечение 
в соответствии со стандартами 
оказания помощи для этого за-
болевания. 

- Это что-то из области фан-
тастики, Татьяна Валентиновна, 
потому что у жителя областного 
центра и жителя дальнего хутора 
совершенно разные возможности 
получить такую помощь.

- Возможности разные, если 
речь идет о высокотехнологич-
ной медицинской помощи, ко-
торую оказывают федеральные 
клиники или областные учреж-
дения. Что касается первичного 
уровня, то качество оказания 
помощи не должно иметь ис-
ключений: поликлиники Во-
ронежа и сельские врачебные 
амбулатории обязаны быть на 
одном уровне. И эту «фантасти-
ку» мы должны реализовать.

- Насколько быстро высо-
кие медицинские технологии 
внедряются в здравоохранение 
области.  Удачная работа ортопе-
дического отделения областной 
больницы №1 известна далеко 
за пределами Воронежа. Тысячи 

тех, кому заменили коленные 
и тазобедренные суставы, бук-
вально вернулись к жизни. Каким 
достижениям ещё порадуемся?

- Порадуемся тому, что в 
кардиохирургии удачно дела-
ется весь перечень операций 
на сердце и сосудах, кроме 
пересадки сердца. Активно раз-
вивается экстракорпоральное 
оплодотворение. Все эти виды 
помощи очень востребованы. В 
кардиохирургию очередь около 
двухсот человек и продвигается 
она довольно быстро. На замену 
суставов хотят попасть около 
двух тысяч пациентов не только 
из нашей области. И это понят-
но, потому что когда человек 
прикован к постели или едва 
двигается в пределах своей ком-
наты – это одно, когда же после 
операции он выходит на улицу, 
передвигается свободно, без по-
сторонней помощи – это совсем 
другое. Значительные успехи 
достигнуты в онкологии. Здесь 
применяются чрезвычайно до-
рогостоящие химиопрепараты, 
сложные методики лучевой 
терапии с использованием 
современного медицинского 
оборудования. 

- Когда областное здравоох-
ранение получит соответствую-
щие центры, о которых много 
говорится?

- Перинатальный при об-
ластной больнице откроется 
30 июня. В нем, как говорится, 
наводятся последние штрихи. 
В кардиохирургическом центре 
заканчивается монтаж обору-
дования, и усилия строителей 
направлены на завершение 
работ в гибридной операцион-
ной. Это абсолютно новое слово 
медицинской науки, и в опе-
рационной можно оказывать 
сразу несколько видов высоко-
технологичной медпомощи. Её 
ввод позволит ликвидировать 
очереди на операции. Не ска-
жу с точностью до дня дату 
открытия Центра, но думаю, 
это будет  сентябрь. Сложнее 
ситуация с Центром онкологии. 
Областному здравоохранению 
он крайне необходим. Рак мо-
лодеет, растёт заболеваемость, 
и это нас крайне беспокоит. 
В то же время старое здание 
давно изжило себя. Нужно 
новое, причем очень большое 
по площади, в котором можно 
было бы установить новейшее 
оборудование, операционные, 
палаты на одного-двух человек. 
Уже подписан указ о созда-
нии рабочей группы по под-
готовке и реализации проекта 
строительства. Место для него 
площадью шесть гектаров вы-
делено недалеко от больницы 
«Электроника».

- Насколько сегодня велик 
дефицит кадров и что ждать 
завтра? По вашим наблюдениям 
все ли молодые врачи готовы к 
напряженной работе?

-  С 2003 года наша мед-
академия ведет подготовку по 

целевому набору. Это позво-
лило в определённой степени 
преодолеть острый дефицит. К 
сожалению, приходящие моло-
дые врачи не заменяют уходя-
щих на заслуженный отдых ни 
в количественном отношении, 
ни тем более в качественном. 
Дело не в опыте – он дело на-
живное. Не хватает желания 
работать, желания посвятить 
себя полностью медицине, и 
я говорю об этом с тревогой. 
Укомплектованность врачами 
по ЦРБ составляет от 53 до 
68 процентов, но для надеж-
ной работы, с учетом занятия 
полуторых ставок, укомплек-
тованность должна быть не 
менее 80 процентов. Так что 
проблема кадров стоит остро, 
хотя не везде. Многое здесь 
зависит от позиции районного 
руководства. Я, например, ра-
дуюсь, что в Боброве вообще не 
существует проблемы с жильём. 
Только в этом году здесь гото-
вы предоставить медикам 28 
квартир – такого нигде больше 
нет. Поэтому здесь и работают 
вдохновенно, замахиваются 
на внедрение таких высоких 
технологий, о которых в других 
ЦРБ даже и не мечтают.

- В Боброве не только квар-
тирами привлекают. Здесь у 
начинающего врача зарплата 
вдвое выше, чем в соседних райо-
нах. Тут и подъемные дают на 
обустройство, а когда у молодой 
семьи житейские проблемы ре-
шены, то они и отдаются работе 
по полной программе. Средняя 
зарплата у врачей какая по об-
ласти? Сильно мы отстаем от 
соседей – Белгорода, Липецка, 
Курска?

- Средняя зарплата в Во-
ронеже около 14 тысяч, в Бел-
городе – 16 тысяч, в Курске 
чуть меньше, в Липецке чуть 
больше. То есть нельзя сказать, 
что мы сильно отстаем от со-
седей: зарплаты медиков по 
всему Черноземью примерно 
на одном уровне.

- Но в связи с планами модер-
низации медики могут обрадо-
ваться повышению зарплат?

- Да, но это будет не так, как 
раньше: вот, мол, с 1 января по-
высим зарплату на 8 процентов, 
а с 1 июля - ещё на 12. Мы ухо-
дим от практики механического 
прибавления. Медики должны 
сами зарабатывать прибавле-
ние в зарплате, то есть оказы-
вать какие-то дополнительные 
медицинские услуги, а за них 
получать от ФОМСа деньги, 
которые и направляются в мед-
учреждения. От этих дополни-
тельных сумм в больницах 60 
процентов,  а в поликлиниках 70 
процентов направляется на зар-
плату коллективам. Те, кто внес 
больший вклад в оказание услуг, 
кто оказал более качественную 
помощь, и получат больше - это 
будет справедливо.

Вопросы задавал  
Борис ВАУЛИН.

Медицина сегодня и завтра

На страже самого дорогого для человека – его здоровья, стоят медики. Они не 
только лечат, они несут на своих плечах непомерный груз людских страданий и 
своей профессиональной ответственности. От их труда не меньше, чем от роста 
экономических показателей, зависит, в какой стране и какое поколение будет 
жить завтра. Традиционно, накануне своего профессионального праздника, 
медицинские коллективы собираются вместе для подведения итогов, разгово-
ра о перспективах, награждения лучших. И если  нет возможности солидного 
материального поощрения, то даже доброе слово руководителя согреет сердца 
людей в белых халатах. Лучшие из них отдают свои силы исцелению стражду-
щих и не за награды стараются. Так что за каждодневный напряженный труд, 
за душевную щедрость, чуткость и сострадание скажем нашим медикам в этот 
день «спасибо». 
Накануне праздника медиков журналист «Коммуны» встретился с руководителем 
департамента здравоохранения Воронежской области Татьяной ГОЛОВАчеВОй 
и задал ей несколько вопросов.

Уважаемые коллеги!
От всей души поздравляю вас с празд-

ником – Днём медицинского работника! 
Свою жизнь вы посвятили исключи-

тельно благородному делу – служению 
людям и заботе об их здоровье.

Ваш труд на Руси всегда был ува-
жаемым, почетным и благородным. В 
ближайщие два года нам с вами предстоит 
реализовать программу  «Модернизация 
здравоохранения», освоить более пяти 
миллиардов рублей. Еще ни разу такая 
сумма не выделялась на здравоохранение, 
и от того, как мы с Вами распределим эти 
средства, будет зависеть уровень оказания 
медицинской помощи населению Воро-
нежской области.

Примите искренние пожелания, пре-
жде всего, крепкого здоровья, успехов в 
вашей профессиональной  деятельности. 
Пусть каждый день щедро дарит вам 
радость общения,  хорошее настроение, а 
в ваших семьях царит достаток, любовь и 
взаимопонимание. 

Будьте здоровы!  
И.П. МОшУрОВ,  

председатель Комитета  
Воронежской областной думы  

по охране здоровья населения. 

Борис Ваулин

По информации и.о. главного врача 
областного психоневрологического дис-
пансера Наталии Ценных, за последние 
годы первичная выявляемость больных 
психическими расстройствами снижает-
ся. В 2008 году на 100 тысяч населения 
Воронежской области выявлялось 527 
заболевших, в 2009г. – 583, в 2010г. – 479 
пациентов, по общероссийской стати-
стике относительное число заболевших 
– 381. В квалифицированной психолого-
психиатрической помощи в настоящее 
время нуждается до 20 процентов на-
селения, но реально обращается около 
5 процентов. Среди тех, кто приходит  
за медпомощью в ЛПУ, доля лиц с пси-
хическими расстройствами достигает 
30 процентов, причем половина из них 
обнаруживает признаки недиагностиро-
ванной депрессии. Распространенность 
психических расстройств в старшей 
возрастной группе составляет 67 про-
центов. В связи со старением населения 
растёт число лиц, страдающих различ-

ными формами деменции. С 2000 года 
их число увеличилось в полтора раза. 
В психиатрических учреждениях об-
ласти ежегодно получают лечение до 10 
тысяч психических больных. Пациенты 
с нетяжелыми случаями психических 
расстройств лечатся  в амбулаторных 
условиях и дневных стационарах. Вы-
ход на инвалидность по психическим 
расстройствам немного уменьшился в 
последние годы. По данным медико-
социальной экспертизы, в 2008 году 
инвалидность получил 15621 пациент, в 
2009г. – 15729, в 2010г. – 15250.

По информации главного врача об-
ластного наркологического диспансера 
Владимира Харина, число впервые 
выявленных больных на протяжении 
трех лет сокращается. Но вряд ли их 
становится меньше, потому что многие 
предпочитают обращаться в частные 
структуры, которые оказывают помощь 
на анонимной основе. Что касается 
возраста больных алкоголизмом и нар-
команией, то за последнее десятилетие, 
к сожалению, всё более молодые люди 

вовлекаются в эти пагубные страсти. И 
всё больше случаев, когда страдающие 
этими заболеваниями уклоняются от 
лечения и диспансерного наблюдения. 
Обеспеченность наркологическими 
койками в области составляет 1,1 кой-
ки на 10 000 населения, в то время как 
в Центральном федеральном округе 
– 1,8, а по России – 1,9. В Воронеже 
отсутствуют отделения для лечения 
больных наркоманией, детей с нарко-
логической патологией. Начатое в 2003 
году строительство реабилитационного 
отделения областного диспансера пока 
не закончено.  

Главный врач областного противо-
туберкулезного диспансера Сергей 
Корниенко сообщил «Коммуне», что за 
последние три года удалось добиться не 
только стабилизации, но и снижения за-
болеваемости. В 2008 году – 68 случаев 
на 100 тысяч населения, в 2009г. – 63, в 
2010г. – 56. Среди постоянных жителей 
области заболели туберкулезом в 2008 
году 1227 человек, в 2009 году – 1155, 
в 2010 году – 1020. Среди впервые 
выявленных больных – 70 процентов 
пенсионеров, инвалидов и неработаю-
щих людей. Следует отметить высокий 
уровень заболеваемости у лиц трудоспо-
собного возраста от 25 до 34 лет. К со-
жалению, в последние годы всё больше 
больных из социально неблагополучных 
слоев населения уклоняется от лечения. 
В прошлом году таких оказалось 172 
человека.

пагубные страсти  
за счёт государства
Блиц-опрос | Социально значимые заболевания не щадят ни молодых, ни старых
Такие заболевания, независимо от того заразны они или нет, крайне 
отрицательно влияют на состояние развития всего общества. Поэтому 
государство берёт на себя и лечение таких больных, и организацию 
профилактической помощи. Тем более, что лечение пациентов может 
продолжаться годами. Увеличивается ли заболеваемость, какая часть 
населения нуждается во врачебной помощи, меняется ли возрастная 
структура больных? На эти и другие вопросы редакция попросила ответить 
руководителей специализированных воронежских медучреждений.

Юрий ГОДин, 
член-корреспондент РАЕН, доктор экономических наук

Финансирование  
«от достигнутого»

Депопуляция страны, в том числе вследствие 
деградации отечественной системы здравоохра-
нения, стала самой серьёзной угрозой её выжи-
вания. Сегодня более 30 процентов российских 
больниц не имеют горячей воды, свыше 8 про-
центов – водопровода, 9 процентов – канализа-
ции. В капитальном ремонте нуждается четверть 
медицинских учреждений. Если говорить о 
техническом состоянии и оснащении, то более 
60 процентов рентгеновских аппаратов и почти 
половина аппаратов УЗИ и электрокардиогра-
фов выработали свой ресурс. Зарплаты многих 
медицинских работников едва превышают про-
житочный минимум. Все эти официальные дан-
ные озвучил В.В. Путин на прошедшем в апреле 
Всероссийском форуме медицинских работников 
и поставил нелицеприятный диагноз: «Такое от-
ношение к врачу, в свою очередь, оборачивается 
низким качеством медицинской помощи… А в 
конечном счёте все острые проблемы нашего 
здравоохранения складываются в одну большую 
проблему, название которой – снижение престижа 
и авторитета профессии».

Основная зона риска в отечественной медици-
не связана именно с кадровой составляющей. Речь 
идёт о креативном слое специалистов, не поддер-
живая который страна рискует надолго остаться 
в роли отстающей и догоняющей. Прежде всего 
из-за начавшейся в 90-е массовой «утечки моз-
гов» и перераспределения оставшихся наиболее 
квалифицированных специалистов-медиков в 
пользу коммерческих структур.

Бюджетное финансирование здравоохранения 
проводится «от достигнутого», безотносительно 
к реальным потребностям общества и геополи-
тическим вызовам современности. Несмотря на 
вливание полутриллиона рублей до 2013 года (это 
где-то около 115 долл. в среднем на россиянина), 
ожидать резкого улучшения ситуации вряд ли 
стоит. Известный врач Леонид Рошаль, например, 
считает, что финансирование в здоровье нации 
требует увеличения – минимум в два раза. Вместо 
необходимых 6–7 процентов от ВВП сегодня оно 
имеет долю 3,9 процента, а в 2012 году она со-
ставит лишь 4,8 процента. Подушевой норматив 
оказания бесплатной медицинской помощи в 
2011–2012 годах остаётся практически на одном 
уровне – 7,7 тыс. рублей (т.е. около 200 долл. 
вместо минимально требуемых 400 долл.).

Постепенное увеличение частных расходов, 
включая лекарственное обеспечение и платные 
медицинские услуги, также не может решить 
проблему, поскольку значительная доля населе-
ния относится к категории бедных. Значит, пока 
ещё не достигнуты хотя бы пороговые значения 
демографической безопасности России. Чтобы 
преодолеть опасные тенденции, потребуется 
дополнительное и существенное финансиро-
вание системы здравоохранения как ключевой 
составляющей в развитии социальных отраслей 
в рамках понятной для всех «Программы со-
хранения нации», которую должны разработать 
компетентные специалисты. 

Синдром безысходности
Перефразировать народную мудрость – «На 

бесплатную государственную медицинскую по-
мощь надейся, а сам не плошай!» – заставляет 
нас наша повседневная жизнь с тех пор, как 
«приказала долго жить» довольно качественная 
«совковая», то есть дармовая, медицина и страна 
перешла к строительству рыночной экономики. 
А в условиях рынка – вещают с утра до вечера и 
радио, и телевидение – все услуги стоят денег.

Не дай Бог сегодня заболеть в нищей России! 
Отлаженная система медицинского страхования 
– как это есть в цивилизованных странах – у нас 
пока отсутствует. А при наших мизерных пенсиях, 
которые чуть больше прожиточного минимума, 
и зарплатах, которые позволяют большинству 
россиян еле сводить концы с концами, у многих 
просто нет денег даже на лекарства, рецепты ко-
торых им выписывают врачи.

О значимости медицинской помощи, оказы-
ваемой населению на местном уровне, говорил и 
В.В. Путин на Всероссийском форуме медицин-
ских работников: «От того, может ли человек 
получить качественную медицинскую помощь, 
от того, в каких условиях работают врачи и 
медсёстры, как они выполняют свой долг перед 
пациентом, зависит судьба конкретных людей, их 
семей, будущее всего нашего государства». Вне 
всякого сомнения, это очень правильный призыв, 
но как его реализовать?

Глава правительства акцентировал внимание 
на том факте, что наши граждане в основном 
«умирают от туберкулёза и от дорожных ава-
рий, от болезней системы кровообращения и 
от онкологических заболеваний». Однако мои 
коллеги-учёные из Российской академии наук и 
Российской академии естественных наук считают, 
что серьёзные заболевания и повышенная смерт-
ность в новой России непосредственно связаны с 
нравственно-эмоциональными переживаниями, 
вызванными развалом СССР, т.е. с возникшим син-
дромом безысходности, невозможностью честным 
трудом вылезти из нищеты, отсутствием интереса 
властей к опытным и квалифицированным кадрам, 
развалом национальной экономики и социальной 
сферы. Короче говоря, абсолютное большинство 
населения страны не приемлет начатую Гайдаром и 

продолжающуюся до сих пор «шоковую терапию». 
Как говорил недавно ушедший от нас академик 
РАН Л.И. Абалкин, в России осуществляется 
«рыночная реформа для богатых».

При работе в высших структурах власти 
более трёх десятков лет не раз пришлось на-
блюдать, как «прессингуются» в постсоветской 
России компетентные, квалифицированные 
специалисты, не согласные с неолиберальным 
социально-экономическим курсом. Когда насту-
пил мой 60-летний юбилей, вместо поздравлений 
и чествований сам получил порцию подобного 
прессинга. Как было сказано мне в службе кадров, 
меня вынуждены «убрать» в связи с негласной 
установкой «партии власти» выхолостить из 
аппарата компетентных специалистов и брать 
на государственную службу лояльных молодых 
людей – до 35 лет. Например, на моё место взяли 
девочку чуть старше 20.

Вследствие вынужденного ухода с работы с ци-
ничной формулировкой «уволен с государствен-
ной службы по его собственной инициативе» я 
попал в знаменитую больницу на Рублёвке, затем 
в Реабилитационный центр и вновь в больницу – 
всего провёл на больничной койке почти полгода. 
За это время мне так и не был поставлен точный 
диагноз. В каждом из четырёх лечебных отделе-
ний мне ставили свой «профильный» диагноз. 
Конечно, кормили таблетками и капельницами 
также по профилю отделения. В результате «поса-
дили» печень, но так и не вылечили. В конце кон-
цов, чтобы я «успокоился», дали инвалидность. И 
тогда я окончательно убедился, что официальная 
медицина вряд ли мне поможет и без толку лежать 
в больнице – даже «на высоком уровне». 

Прижмёт –  
побежишь и к колдуну

Известная пословица учит: «Спасение утопаю-
щих – дело рук самих утопающих!» Поскольку 
у большинства граждан России не осталось 
надежд на помощь государственной медицины, 
то многие от безысходности стали обращаться 
к различного рода оккультистам, которых раз-
велось несчётное количество по всей стране. 
Под давлением и уговорами близких я – вполне 
разумный и вроде образованный человек – «от 
безнадёги» тоже попробовал «полечиться» у 
целительницы-экстрасенса, которая живёт аж в 
Тверской губернии. Естественно, это мне не по-
могло, лишь потерял время и деньги.

Продолжая верить в то, что всё-таки есть 
где-то на белом свете такой доктор, который по-
ставит меня на ноги, я стал искать его в платных 
клиниках. И, к своему счастью, в конце концов 
его нашёл – в нашей необъятной столице. Доктор 
Марат Акчурин возглавляет вертеброневрологиче-
ский медицинский центр. Выпускник известного 
Уфимского медвуза, прирождённый врач-невролог 
с почти 30-летним опытом лечения патологий 
позвоночника, опорно-двигательного аппарата, 
центральной и периферической нервных систем. 
Тщательно изучив традиционные и новые, отече-
ственные и зарубежные (особенно из восточных 
стран) методики, доктор Акчурин М.А. сначала 
устанавливает точный диагноз, в том числе на 
основе УЗИ-диагностики, а затем назначает лечеб-
ный комплексный курс по специальной системе, 
которая предназначена для излечения конкретного 
больного с его специфическими патологиями. В 
других клиниках и больницах, в том числе госу-
дарственных, я такого подхода не наблюдал. Не 
встречал там и вертеброневролога – врача, совме-
щающего специальности невролога, травматолога, 
реаниматолога, физиотерапевта, специалиста по 
гирудотерапии и иглорефлексотерапии.

Как профессиональный аналитик, хотя и из 
другой области знаний, я понял новаторские ме-
тодики доктора Акчурина и согласился лечиться. 
Получив 10 сеансов терапии, подчёркиваю, имен-
но комплексной и системной терапии, причём без 
использования лекарственных средств, я вышел 
из клиники на своих ногах.

Возникает вопрос: «А куда податься нище-
му россиянину в случае подобных проблем?» 
Лечение в частных клиниках может позволить 
себе далеко не каждый. Разброс цен на оказание 
медицинских услуг составляет, как я выяснил, от 
1 тыс. за один сеанс терапии до 160 тыс. рублей 
за полный курс лечения. Как говорят в народе: 
«Здоровье не купишь!» Однако, когда человек 
долго мучается и страдает от болей, остаётся одна 
надежда: найти того единственного и уникаль-
ного доктора, который тебе поможет, хотя и на 
платной основе.

«Цена задуманных нами преобразований, – 
заявил В.В. Путин на том же всероссийском фо-
руме, – очень высокая, но ещё выше цена надежд 
и ожиданий миллионов граждан России. И наша 
с вами общая цель – оправдать эти надежды и это 
доверие граждан». Конечно, всем простым рос-
сиянам хотелось бы, чтобы пафосное заявление 
главы правительства было реализовано. Однако 
как экономист-международник сомневаюсь, что 
это возможно при дальнейшем следовании по-
стулатам неолиберальной монетаристской мо-
дели, при которой усугубляется имущественное 
расслоение общества и происходит абсолютное 
и относительное обнищание (по К. Марксу) 
большинства его граждан. Требуется совершенно 
другая социально-экономическая модель, типа 
государства благосостояния или социально ори-
ентированной рыночной экономики, реализуемой 
ныне в Германии, Норвегии и других странах 
Европы.

Публикуется с разрешения  
«Литературной газеты».

последняя  
надежда 
Почему здравоохранение по-российски не спасает нас от вымирания 
Современная россия испытывает необычный феномен: на протяжении последних 
двадцати лет ежегодно теряет за счёт превышения смертности над рождаемостью 
от 700 тысяч до 1 млн. человек. Несмотря на предпринимаемые властями меры по 
стимулированию рождаемости, снижению смертности и массовому привлечению ми-
грантов, только за последние пять лет население россии уменьшилось на 500 тысяч. 
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Здоровье
профилактика • диагностика • лечение

Наталья СтолповСкая

Внешние изменения в обли-
ке отметившей своё 180 -летие 
больницы уже сегодня медпер-
соналом оцениваются не иначе 
как исторические. Что говорить 
о пациентах. Для них в новинку 
уникальное высокотехнологич-
ное оборудование, благодаря 
которому у людей отпала необ-
ходимость решать проблемы со 
здоровьем в областном центре. 
Ещё здесь с нетерпением ждут 
целый десант специалистов, 
которые благодаря усилиям 
областного департамента здра-
воохранения, районных властей 
и руководства больницы вы-
брали в качестве места работы 
Бобровскую ЦРБ и пожелали 
связать с ней свою судьбу. 

Жить и лечить  
по-новому

Процесс модернизации здра-
воохранения в Боброве на пике. 
Настроение врачей заметно 
отличается от средних показа-
телей по отрасли.

- Модернизация Бобровской 
ЦРБ активно движется по 
нескольким направлениям, - 
рассказал «Коммуне» главный 
врач Игорь Леонтьев. - Первое 
– укрепление материально-
технической базы. На прове-
дение тех же ремонтов потра-
чено около восьми миллионов 
рублей как из федерального, 
так и из местного бюджетов. 
Ремонтируем здания в соответ-
ствии с новыми стандартами и 
европейскими технологически-
ми проектами. 

 Второе важное направление 
модернизации – закупка обору-
дования. Этим вопросом зани-
мается областное руководство, 
однако предварительно мы 
связались со всеми крупными 
поставщиками, получили от 
них огромное количество ин-
формации. Обратили внимание 
на самое необходимое для нужд 
района оборудование, на пере-
довые современнейшие аппа-
раты. Например, на тренажёры, 
которые помогают человеку, 
перенесшему инсульт, быстро 
восстанавливаться и даже воз-
вращаться к своей обычной 
трудовой деятельности. 

 Следующее направление 

– мы усиленно работаем над 
стандартами оказания меди-
цинской помощи. И если наш 
специалист выполняет те же 
лечебные манипуляции, что 
и медик в любой другой евро-
пейской стране, это должно 
сопровождаться денежными 
выплатами со стороны Фе-
дерального центра, которые 
пойдут как на повышение зар-
платы медработников, так и на 
закупку необходимых лекарств 
и оборудования. Это позволит 
нам держать на территории цен-
тральной районной больницы 
достаточно высокий уровень 
обслуживания. Такой же, как 
и в крупнейших медицинских 
учреждениях области. Стан-
дарты одинаковы для всех 
учреждений, где бы они ни 
находились. 

К трём ключевым перспек-
тивным направлениям дея-
тельности Игорь Леонидович 
присовокупил и такую важную 
задачу, как обновление парка 
автомобилей «скорой помощи». 
Этого требует работа по орга-
низации медицинской помо-
щи пострадавшим в дорожно-
транспортных происшествиях, 
что проводится здесь в рамках 
реализации приоритетного на-
ционального проекта «Здоро-
вье». Ещё один важный участок 
деятельности Бобровской ЦРБ 

- помощь пациентам с сердечно-
сосудистыми заболеваниями, 
в том числе - реабилитация 
после перенесённых инфар-
ктов и инсультов. Усилить эту 
работу помогает целый спектр 
мероприятий, включая допол-
нительную диспансеризацию 
взрослых, детей, инвалидов, 
сирот и т.д. 

Конечно, без крепкого спло-
чённого коллектива такой объ-
ём задач не охватить. Поэтому 
кадровая политика районной 
больницы сегодня в зоне особо-
го внимания её руководства. 

- Мы ожидаем приезда 28 
докторов, среди которых как 
те, кто только что окончил 
нашу медицинскую академию, 
так и уже довольно опытные 
специалисты, – продолжает 
Игорь Леонтьев. - Все приня-
тые на работу в ЦРБ в течение 
этого года получат квартиры. 
Пять докторов уже обеспечены 
жильём. Остальных мы ждём 
после окончания интернатуры, 
где они пройдут подготовку 
по основным направлениям: 
кардиология, эндокринология, 
неврология. К слову, при под-
держке областного департамен-
та здравоохранения мы активи-
зировали процесс переподго-
товки специалистов. Теперь они 

осваивают те специальности, 
которые более всего необходи-
мы сегодня нашей больнице. 
Квартирный вопрос опера-
тивно решаем с помощью бес-
прецедентного вклада местной 
администрации в социальную 
сферу здравоохранения. Так, 
нашим молодым медицинским 
кадрам переданы три кварти-
ры. Остальные врачи получат 
жильё в августе-сентябре 2011 
года, а также по мере введения 
в строй новых домов. 

 Усиление работы с кадрами 
вызвано не только, и не столько 
расширением сферы деятель-
ности ЦРБ, но и назревшей не-
обходимостью наладить связь 
поколений медиков. Важно, 
чтобы цепочка не прерывалась 
и молодые доктора не просто 
приходили на места уходящих 
на пенсию специалистов ( а та-
ких сегодня в Бобровской ЦРБ 
более 50 процентов!), а ещё и 
перенимали их опыт. 

В сердце области
Местоположение Бобров-

ской ЦРБ – центр Воронеж-
ской области – накладывает 
свою печать на жизнь медуч-
реждения. С одной стороны 
– интенсифицирует все сферы 
его деятельности. С другой - 
позволяет здешним специали-
стам не оставаться в стороне от 
всего нового, что происходит в 
медицине в целом. Повышать 
уровень своих профессиональ-
ных знаний стало у врачей из 
Боброва и хорошей привыч-
кой, и необходимостью. При-
чём обучение происходит как 
на медицинских базах нашей 
страны, так и за её рубежами. 
Результаты учёбы меняют в 
лучшую сторону стиль работы 
коллектива, заметно влияют 
на повышение личной ответ-
ственности каждого. 

Однако чем тяжелее в уче-
нии, тем легче в бою. Врачи 
Бобровской ЦРБ – постоянные 
участники областных конкур-
сов, где неизменно входят в 
пятёрку лидеров. 

Коллектив больницы – осо-
бая тема. Активные, реши-
тельные, полные энтузиазма 
медики трудятся по принципу 
«Не место красит человека, а 
человек – место». 

 - У нас каждый на вес золо-
та, - отозвался на мою просьбу 
отметить лучших врачей Игорь 
Леонтьев, - потому что каждый 
выполняет большой объём ра-
боты и тащит на своих плечах 
службу, за которую отвечает. 

Главному врачу есть на кого 
положиться и кому доверить 
реализацию задумок с исполь-
зованием всего того оснащения, 
которым по праву гордится 
ЦРБ. 

- В прошлом году был вве-
дён в строй компьютерный 
томограф. В апреле принят на 
работу нейрохирург. У нас поя-
вились практически неограни-
ченные возможности диагно-
стики пациентов, – поделился 
заместитель главного врача по 
лечебной работе Алексей Ря-
бов. – Время оказания полно-
ценной специализированной 
помощи пострадавшим сокра-
тилось в разы, точность диа-
гностики возросла на порядок. 
Всё это благодаря современно-
му оборудованию – трём аппа-
ратам УЗИ экспертного класса, 
которые у нас появились. Они 
позволяют полностью обсле-
довать травмированного и 
обнаружить проблему гораздо 
ранее, чем это удавалось ещё 
год назад. 

С первого дня введения в 
эксплуатацию томографа по 
программе помощи больным с 
инсультами мы проводим тром-
болизис – операцию по рас-
творению тромбов в головном 
мозге. На сегодняшний день 
число проведённых в Боброве 
операций заметно больше, чем 
во всех центрах, которые на-
ходятся рядом. 

На вопрос, что этому способ-
ствует, Алексей Вячеславович 
ответил просто: потому что 
«скорая» из Бобровской ЦРБ 
приезжает чуть быстрее, томо-
граф расположен чуть ближе 

к реанимации, организация 
работы чуть более отмобили-
зована. Принципиально важно 
уложиться в три часа от момен-
та начала заболевания. Если 
больной поступит в отделение 
не позднее этого временно-
го отрезка, можно проводить 
манипуляцию - мозг ещё не 
погиб, кровоток можно восста-
навливать.

- За два с половиной года на-
шей работы проведено около 80 
тромболизисов при инфарктах 
и инсультах, - подчеркнул наш 
собеседник. - В сухом остатке 
принципиально иная картина 
по результатам. Нам удаётся не 
только сохранять людям жизнь, 
но и значительно влиять на её 
дальнейшее качество, сокращая 
количество инвалидов.

 «Смысл жизни в мелочах», 
- считали древние. Бобровская 
ЦРБ, пожалуй, единственная в 

области, найти путь к которой 
от трассы не составит никако-
го труда: помогают заботливо 
расставленные указатели. Ка-
залось бы, пустяк, но в то же 
время для пострадавшего в 
ДТП, например, это ощутимая 
экономия времени. Особенно в 
тех ситуациях, когда счёт идёт 
на секунды. 

Что у бобровских медиков 
в перспективе? Путь, ведущий 
к объединению с соседями. 
Ведь будущее здравоохране-
ния, уверен Игорь Леонтьев, 
не за монополиями в виде 
отдельных крупных больниц, 
а за так называемыми холдин-
гами, в которые объединятся 
специализированные на том 
или ином виде медпомощи 
учреждения. Главное, чтобы 
районные медики не снижа-
ли поставленную самим себе 
планку. Ведь если специалист 
не растёт, то со временем пре-
вращается в чеховского Ио-
ныча: теряет интерес к работе, 
к своим пациентам, к себе 
самому. Неприятие такой ме-
таморфозы – лучший стимул 
в работе районных медиков. А 
ещё удовлетворение от сделан-
ного. Ведь рецепт счастья так 
прост. Фраза, которую любил 
произносить Юрий Никулин: 
«Счастье – это когда утром 
ты с удовольствием идёшь на 
работу, а вечером – домой». 
Лучше не скажешь. 

Бобровский феномен
И в центре Воронежской области можно строить медицинскую помощь по европейским стандартам
Любые перемены в жизни Бобровской ЦРБ начина-
ются, как правило, с невероятно дерзких замыслов и 
завершаются искренним изумлением жителей Боброва 
и окрестностей «Да разве такое возможно?!»
Взять хотя бы ремонт поликлиники, благодаря которо-
му привычное здание меняется буквально на глазах. 
Параллельно с ним в районе продолжается ремонт 
Хреновской участковой больницы. Готовится к началу 
ремонтных работ детское отделение Бобровской ЦРБ. 
«Дорогу осилит идущий» - эти слова могли бы стать 
девизом медиков Бобровской центральной районной 
больницы, доказывающей правильность выбранного 
пути не на словах, а на деле.

Наша Справка  
Бобровская центральная районная больница включает в 
себя 10 стационарных отделений. Коллектив больницы 
-  1 500 человек медицинского персонала.  В течение года 
лечение здесь проходят порядка 12 000 стационарных 
больных.  Нагрузка на поликлинику –  около 750 посеще-
ний в день,  более 200 тысяч – в год. Средняя заработная 
плата врача составляет 23 500 рублей. С учётом введения 
федеральных и областных материальных поддержек зар-
плата  врачей и средних медработников возрастёт. 

Игорь Леонтьев.

Новое оборудование открывает широкие возможности диагностики.

Марина калиНиНа

В клинике можно получить 
консультацию научного ру-
ководителя Центра, доктора 
медицинских наук, профессора 
Вячеслава Куташова, а также 
узких специалистов: терапев-
та, невролога, эндокринолога, 
дерматолога, гастроэнтеролога, 
диетолога и других. Все быстро, 
удобно, профессионально. 

- Мы рассматриваем паци-
ента как единую систему, в ко-
торой оказались нарушенными 
какие-то элементы, - говорит 
профессор Куташов. - Поэто-
му предлагаем комплексное 
обследование организма. Ис-
пользуем новейшие методы 
компьютерной диагностики, 
нейрофизиологии, нейробио-
управления, эклектичной тера-
пии, методы функционального 
воздействия. Являясь предста-
вительством Европейской кли-
ники «Сиена-мед», мы работаем 
по международным стандартам. 

К примеру, Центр терапии мозга 
изначально создавался для диа-
гностики и лечения головной 
боли, шизофрении, депрессии, 
неврозов, эпилепсии, рассе-
янного склероза, мигрени и 
других неординарных, сложных 
заболеваний.

Пациенты клиники име-
ют уникальную возможность 
пройти все виды ультразву-
ковой диагностики на цифро-
вом зарубежном оборудовании 
экспертного класса. УЗИ, на-
пример, позволяет оперативно 
диагностировать состояние всех 
внутренних органов, мозга, су-
ставов и позвоночника, сосудов, 
лимфоузлов, мягких тканей, 
щитовидной и молочной желез. 
В прайсе клиники около тысячи 
лабораторных исследований. 
При этом результаты в зависи-
мости от сложности процедуры 
определяются в течение 1-2 
дней. 

Е в р о п е й с к а я  к л и н и к а 
«Сиена-мед» была создана в 

2007 году на базе Центра ин-
тегративной психоневрологи, 
остеопатии и спланхнотоло-
гии, Института терапии мозга 
профессора Куташова, Межре-
гиональной неврологической 
ассоциации и Центра восстано-
вительной и кибернетической 
медицины (Воронеж), а также 
Академической клиники лече-
ния кожных болезней, щито-
видной железы, обмена веществ, 
гастроэнтерологии, диетологии 
(г.Санкт-Петербург). За это 
время здесь получили диагно-
стическую помощь более 500 
тысяч пациентов и более 400 
тысяч прошли комплексное реа-
билитационное лечение. Среди 
врачей немало специалистов, 
имеющих степень кандидата 
или доктора медицинских наук. 
Врачи регулярно проходят ста-
жировки в Германии, Велико-
британии, Испании, Австрии. 

Сегодня здесь объединяют 
ряд специализированных кли-
ник, в том числе Центр терапии 
мозга, Центр терапии позво-
ночника и суставов, Центр га-
строэнтерологии и диетологии, 
Центр лечения кожных болез-
ней, Центр лечения щитовид-
ной железы и обмена веществ, 
Центр сосудистой патологии, 
Центр лечения алкогольной 

зависимости, Центр лечения 
сексуальных расстройств.

- Лаборатория мирового 
уровня позволяет нам выпол-
нять весь спектр исследований: 
генетические, иммунные, он-
кологические, - говорит Вячес-
лав Куташов. - Специалисты 
ведут обследования пациентов 
с сердечно-сосудистыми, эндо-
кринными, гематологическими 
и другими заболеваниями. 

Сам Вячеслав Анатольевич 
более 20 лет проработал врачом 
в практической терапии, невро-

логии и психиатрии, системати-
чески занимался научной дея-
тельностью по данным разделам 
медицины. Он разработал 25 
программ спланхнокоррекции, 
дерматокогеррентации, нейро-
вертеброреабилитации и пси-
хомодуляции, зарегистрировал 
11 собственных изобретений 
в нашей стране и за рубежом. 
Его программы нашли широкое 
применение в ряде европейских 

клиник, в частности, в клиниках 
Дрездена и Мюнхена. 

- Нашим пациентам мы мо-
жем предложить комплексное 
обследование, включающее 
оценку данных объективного 
осмотра, инструментальных и 
лабораторных методов иссле-
дования, более тысячи видов 
анализов и подбор индиви-
дуальной схемы терапии для 
коррекции выявленных нару-
шений. При этом пациенту не 
придется ходить от специалиста 
к специалисту, поскольку все 
исследования осуществляются 
в едином комплексе методик, 
выбираемых с учетом индиви-
дуальных особенностей.

Всех пациентов мы сразу 
предупреждаем, что им пред-
стоит большая работа, терпение 
и следование рекомендациям 
врача. Только в этом случае 
мы можем гарантировать по-
ложительный эффект. Кстати, 
каждый наш больной автома-
тически становится постоян-
ным пациентом, которого мы 
бесплатно наблюдаем и после 
пройденного курса. Ведь для 
нас важен результат – его вы-
здоровление.

точная диагностика – залог успешного лечения
В Европейской клинике «Сиена-мед» решают проблемы со здоровьем в комплексе
Сверкающая чистотой Европейская клиника «Сиена-
мед»  расположилась в центре Коминтерновского райо-
на Воронежа. Она оснащена собственной лабораторией 
и первоклассным диагностическим оборудованием. 
Здесь можно делать любые анализы, даже те, которые 
ранее приходилось отправлять в Москву.

Адрес клиники: г. Воронеж, ул. 60-й Армии, д. 22б,  
(ост. «Линия»), тел. 8(473) 247-77-55, www.sienamed.ru
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Самое бесценное, что есть в нашей жизни, – это 
дети. Они нам дарят свои улыбки, что может быть 
прекраснее! Задача каждого родителя – с самого 
рождения заботиться о здоровье своих чад, в том 
числе стоматологического. А для этого надо следить 
за здоровьем зубов.

Светлана Светлова

Детская клиническая стоматоло-
гическая поликлиника №2 – место, 
где вашему ребёнку окажут своевре-
менную медицинскую помощь высо-
копрофессиональные специалисты, 
используя современные методы лече-
ния и стоматологические материалы. 
В структуре поликлиники четыре 
отделения: поликлиническое, профи-
лактическое, неотложной помощи и 
отделение оказания платных услуг.

 Приоритеты нашей работы:
 - доброжелательное отношение к 

маленьким пациентам;
- профилактическая направлен-

ность; 
- достижение наиболее оптималь-

ного здоровья полости рта ребёнка;
- формирование у детей позитивного отношения к лечению у 

врача-стоматолога в будущем и навыкам ухода за полостью рта.
С приходом на пост главного врача Романа Лесникова до-

брой традицией в поликлинике стало проведение праздников, 
посвященных Дню защиты детей. В этом году был организован 
конкурс рисунков на асфальте «Солнце, воздух и вода - наши 
лучшие друзья» для детей пришкольных лагерей и посетителей 
поликлиники. Без подарка в этот день не остался ни один ребёнок, 
изменился и подход к условиям, в которых ведётся приём детей. 
Капитально отремонтированы кабинеты, не забыли и о фасаде, 
созданы условия для посещения поликлиники детьми с ограни-
ченными возможностями. 

 – Стоматологическая помощь детям оказывается с примене-
нием чётких знаний о психологии детей разных возрастов, – рас-
сказывает заведующая отделением, врач-стоматолог с 40-летним 
стажем работы Любовь Суркова. – Установление доверительных 
отношений с нашими маленькими пациентами – наша первооче-
редная цель, затем можно приступать непосредственно к обследо-
ванию и лечению детей, ведь ваш пациент нам полностью доверяет. 
Мы любим свою профессию. Детскими врачами- стоматологами 
работают только очень любящие детей люди.

Сотрудники поликлиники и специалисты кафедры «Стомато-
логия детского возраста» совместно работают по актуальным про-
блемам, стоящим перед детскими стоматологами. Прежде всего - это 
вопросы профилактики стоматологических заболеваний у детей. 
Ведь детский возраст - самый подходящий момент для создания 
условий сохранения зубов наших детей здоровыми на всю жизнь. В 
настоящее время большое внимание уделяется проблемам заболева-
ний кариесом у детей раннего возраста. Согласно нашим наблюде-
ниям, беспорядочное кормление детей на первом году жизни очень 
сильно повышает риск развития стоматологических заболеваний. 
Наши врачи-стоматологи осуществляют консультацию и осмотр 
детей раннего возраста непосредственно в детских поликлиниках 
в «комнатах здорового ребенка». Оценивается риск возникновения 
стоматологических заболеваний и составляется индивидуальный 
план проведения профилактических мероприятий. 

 – Немало внимания уделяется проблемам оказания стома-
тологической помощи детям с соматическими заболеваниями, с 
ограниченными возможностями и врожденными пороками раз-
вития зубочелюстной системы, – вступает в разговор ассистент 
кафедры кандидат медицинских наук Михаил Татаринцев. – Важ-
ность такой работы можно понять, узнав следующие цифры. В 
Воронеже с расщелинами губы и нёба рождается один ребёнок 
из 888, в области – один из тысячи.

По словам Михаила Михайловича, первый раз на приём к 
ортодонту родители должны привести ребёнка в возрасте трёх с 
половиной - четырёх лет, чтобы не пропустить момент развития 
челюстно-лицевой патологии . Предупредить развитие заболева-
ния легче, чем его лечить. Кроме того, не стоит спешить удалять 
молочные зубы, на что с лёгкостью идут многие родители. Если 
же удаление всё-таки показано, то после него лучше обратится к 
ортопедам. В поликлинике открыт ортопедический кабинет для 
оказания специализированных ортопедических услуг детям. 

 – К нам в поликлинику обращаются за консультацией и ле-
чением жители не только города Воронежа, но и близлежащих 
городов, –  говорит главный врач детской клинической стомато-
логической поликлиники № 2 Роман Лесников.

К сожалению, приходится признать, что развитие детской стома-
тологии в настоящее время находится не на должном уровне. И мы 
надеемся, что в 2012 году детская стоматология войдёт в федераль-
ную программу модернизации здравоохранения, и тогда помощь 
маленьким пациентам поднимется на новую ступень. А сейчас мы 
говорим огромное спасибо руководителям департамента здравоох-
ранения и городской администрации города Воронежа за помощь 
в замене стоматологического оборудования и проведении ремонта. 
В ближайшее время мы планируем установить систему видеофик-
сации, ведь приём у нас в поликлинике ведётся и в ночное время и 
открыт филиал поликлиники по адресу: Воронеж, улица Генерала 
Лизюкова, 78, именно это позволит сделать оказание стоматоло-
гической помощи детям более доступной для жителей Северного 
микрорайона. В наше время красивая улыбка – залог успеха! 

Позаботиться о будущем вашего ребёнка поможет  
наша клиника, расположенная по адресу:  

город Воронеж, ул. Ватутина, 16. Р
ек
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пусть улыбок 
будет больше

Роман Лесников.

Приём ведёт профессор Вячеслав Куташов.
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Для юриДических лиц
 Расчетно-кассовое обслуживание в российской 
 и иностранной валютах
 Расчетное обслуживание с использованием 
 ПТК «Интернет-Банк»
 Кредитование и проектное финансирование 
 Представление банковских гарантий
 Размещение временно свободных денежных средств
 Операции с ценными бумагами
 Корпоративные банковские карты
 Зарплатные проекты
 Эквайринг
 Операции по валютному контролю
 Услуги страховой компании банка ЗАО СК«ИФ»
 Услуги лизинговой компании банка ООО «Лизинг»
 Услуги по ведению реестров акционеров
 Аренда индивидуальных сейфов

Московский 
инДустриальный  

Банк

Мы работаем для вас!

Московский индустриальный банк оказывает  
финансово-банковские услуги на самом высоком уровне:

Филиал ВоРУ ОАО «МИнБ». Генеральная лицензия 
Банка России № 912 от 14 октября 2002 года. Реклама.

Более десяти лет на финансовом рынке области успешно действует и 
развивается Воронежское региональное управление Московского 

Индустриального банка, в структуру которого входят дополнительные офисы 
не только в городе Воронеже, но и в Анне, Россоши, Боброве, Бутурлиновке, 
Острогожске, Калаче, Павловске, Богучаре. Планируется открытие 
дополнительных офисов в Нововоронеже, Рамони, Борисоглебске и ряде других 
районов области.

Стратегия Банка в Воронежской области направлена на финансовое 
оздоровление и поддержку промышленных, строительных, 

сельскохозяйственных, торговых предприятий, малого бизнеса.

Главное для нас – это доверительные отношения с клиентом, основанные  
на принципах равноправного партнерства, – с одной стороны  

и ответственности перед клиентом по взятым на себя обязательствам –  

с другой. Прочные многолетние деловые отношения с предприятиями и 
организациями, принципиальная ориентация на ведение честного и открытого 
бизнеса являются фундаментом для дальнейшего развития Московского 
Индустриального банка и служат залогом для установления новых деловых 
контактов.

Большое внимание Банк уделяет развитию розничного бизнеса, оказывая 
финансовые услуги населению, спектр которых за последнее время 

значительно расширился.

Основные конкурентные преимущества Банка – оптимальные тарифы, 
выгодные процентные ставки по вкладам, удобный режим обслуживания, 

отлаженные банковские технологии, квалифицированный персонал и 
индивидуальный подход к каждому клиенту.

 ул. театральная, 20 а, тел. (473) 264-47-07
 ул. Куколкина, 24, тел. (473) 277-97-42
 ул. Пешестрелецкая, 95,  тел.(473) 263-02-18
 ул. Генерала Лизюкова, 24,  тел. (473) 250-24-32
 ул. Генерала Лизюкова, 60,  тел. (473) 264-56-71
 ул. Минская, 61, тел. (473) 296-11-80
 ул. Переверткина, 31 А,  тел. (473) 227-97-50
 ул. Димитрова, 148 А,  тел.(473) 247-56-14 
 (прием таможенных платежей)

 ул. Моисеева, 57,  тел. (473) 276-99-69
 Московский проспект, 92 Б,  тел. (473) 243-47-14
 ул. Циолковского, 8,  тел. (473) 249-79-18
 ул. Космонавтов, 15 Б,  тел. (473) 296-36-28
 ул. Холмистая, 56,  тел. (473) 262-23-23
 ул.Южно-Моравская, 15 Б,  тел. (473) 296-36-28
 ул.Тепличная, 6 Б,  тел. (473) 226-00-89
 Ленинский проспект, 203,  тел. (473) 222-93-01

Мы обслуживаем физических лиц без перерыва и выходных дней!
ТеЛеФОн КОнСУЛьТАнТА (473) 264-47-07www.minbank.ru

Для физических лиц
 Широкий спектр депозитов в российской 
 и иностранной валютах
 Зачисление пенсий
 Прием коммунальных и прочих платежей
 Пластиковые карты международных 
 платежных систем Visa и MasterCard
 Кредитование
 Аренда индивидуальных сейфов
 Переводы денежных средств по России 
 и за рубеж (в том числе по системе 
 Western Union, anelik)
 Покупка - продажа иностранной валюты
 Продажа инвестиционных и памятных 
 монет из драгоценных металлов
 Дистанционное банковское 
 обслуживание

ЖДеМ вас по аДресаМ:

 п.г.т. Анна, ул. Коммунальная, 111,  тел. (47346) 2-16-85
 п.г.т. Анна, ул. Советская, 54,  тел. (47346) 2-07-71
 г. Бобров, ул. Краснофлотская, 41,  тел. (47350) 4-12-32
 г. Бобров, ул. Гагарина, 163 В,  тел. (47350) 4-20-44
 г. Богучар, ул. Шолохова, 2 Б,  тел. (47366) 2-30-69
 г. Бутурлиновка, ул. Блинова, 52,  тел. (47361) 2-72-05

 г. Калач, ул. Советская, 2 Б,  тел. (47363) 2-72-96
 г. Лиски, ул. 40 лет Октября, 44,  тел. (47391) 3-47-17
 г. Острогожск, ул. Комсомольская, 58 Б,  тел. (47375) 4-56-87
 г. Россошь, ул. Пролетарская, 121,  тел. (47396) 2-76-92
 г. Россошь, ул. Алексеева, 2 А,  тел. (47396) 2-32-30
 г. Павловск, мкр. Черемушки, 1,  тел. (43762) 3-17-03

г. воронеЖ: 

воронеЖская оБласть:
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 
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ДНеВНИК ФеСтИВАля На встречу
с сарматами

Им от 11 до 13 лет. Тоненькие, маленькие. Таким место с 
мелом у школьной доски, а не с лопатой на раскопе. 

- Что же тут такого интересного? - спрашиваю у девчонок. 
- Вот и мозоли на руках появились. 

- Тут совсем другая жизнь — в палатках, без родителей и 
компьютеров, друзьями обзавелись, а сколько всего узнали — 
не перечесть. 

- Например, что сарматы на упряжь лошадей прикрепляли 
символы животных, - говорят  ученица 11-го класса школы 
№1 Верхней Хавы Кристина Ананьева, девятиклассницы Лена 
Калугина и Юля Студеникина. - Заяц означал скорость, мед-
ведь — силу. Сарматы верили, что благодаря таким фигуркам, 
их лошади станут быстрей и выносливей. Мы узнали, что ели 
древние люди, чем занимались, какие орудия изготавливали.

Эрудиция и практическая смекалка принесли Лене Калу-
гиной белый галстук. Им по традиции слёта отмечают лучших 
из лучших. А если они проявят себя на областном слёте, то к 
галстуку добавится ещё и белый берет.

- А комары, сырость? - не унималась я.
- Мелочи! Мы тут жизни научились. Кушать готовили по 

три раза сами себе на костре! Каши варили, супы, макароны 
с тушёнкой.

- И вкусно довольно-таки, иногда, правда, соли не хватало, - 
присоединяется к разговору Георгий Нагиев. - Я участвую в рабо-
те слета пятый раз, сейчас заканчиваю 11-й класс и, разумеется, 
собираюсь поступать на исторический в педагогический. 

К слову, Гоше на закрытии лагеря вручили грамоту «За вы-
сокоинтеллектуальные разговоры в палатке после отбоя».

- Мы с другом ночью пару часов рассуждали о литературе, 
читали стихи, я делился впечатлениями о романе Булгакова 
«Мастер и Маргарита» и фильме, - поясняет Гоша. - А потом вы-
яснилось, что нас слушали все вожатые, собравшись за палаткой. 
Сильно удивлялись, что мы читаем такие серьёзные книги.

Пока одни ночью спали, другие, вооружившись шариковыми 
ручками и зубной пастой, занимались художеством. Рисовали 
узоры на руках, ногах, щеках и носах своих друзей. 

- Мы в своё время тоже этим баловались, - улыбается студент 
второго курса ВГПУ Роман Колабин. - Я четыре раза приез-
жал на слёт как школьник, и вот уже два как вожатый. Сейчас 
интересней, несмотря на ответственность: можно рассказать и 
научить ребят всему, что знаешь и умеешь сам. На конкурсах  
и викторинах проверяли знание истории родного края, воро-
нежской археологии, истории России и мира. И мальчишки, 
и девчонки соревновались, кто лучше из них работает на рас-
копе, кто с первого раза сумеет зажечь костёр одной спичкой 
и быстрей всех приготовить обед, раскопать символическое 
погребение, созданное руками вожатых.

О педагогическом таланте Романа тут же с восторгом рас-
сказали его подопечные из отряда «Бэмс», самого разношерст-
ного, вобравшего в себя ребят из нескольких школ района и 
даже Воронежа. Ученик воронежской гимназии №9 Сергей 
Балакир мечтал о раскопках полгода — очень уж захотелось 
самому прикоснуться к древней истории и при этом хлебнуть 
романтики. Получилось и то, и другое. О том, где и как про-
вести эти и следующие летние каникулы, мальчишка уже не 
раздумывает – только на археологических раскопках.

Душой районного слёта является директор районного Дома 
творчества детей и подростков Анатолий Зацепин. Именно он 
14 лет назад, чтобы как-то увлечь детвору, решил организовать 
слёт на территории своего района. Кроме этого, в двух школах  
района ведёт кружки юных археологов, восстанавливает школь-
ные музеи. На вопрос – зачем ему это надо? – отвечает:

- Чем критиковать молодежь, лучше её увлечь делом, научить 
чему-то, рассказать о том, чего они прежде не знали. Не я один 
такой. В движении удалось найти удивительно редко встре-
чаемое сочетание  интересов науки, воспитания, педагогики, 
интересов администрации районов, которые заинтересованы 
в том, чтобы дети не просто сидели дома у компьютеров, а за-
нимались делом — изучением истории  родного края.  

На краю поля показались школьные автобусы. Из глаз дев-
чонок покатились слезинки. Расставаться, пусть даже на две 
недели до начала областного слёта, им никак не хотелось…
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Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Никто не хотел уступать
Внушительную и малоприятную серию из восьми 
матчей без побед лискинским «железнодорожникам» 
удалось прервать в домашнем поединке с ФК «Губкин». 

Первый тайм победителя не выявил, несмотря на то, что мяч 
однажды побывал в сетке ворот голкипера «Локомотива», но 
арбитры усмотрели в этом моменте положение «вне игры». По-
сле перерыва у футболистов обеих команд было немало шансов, 
чтобы склонить чашу весов в свою сторону, но лишь однажды 
мяч пересёк линию ворот гостей. На 68-й минуте фланговый 
прострел Ивана Емкова результативно замкнул высокорослый 
форвард «Локомотива» Анатолий Якушев. В конце матча стра-
сти на поле накалились с такой силой, что игроки обеих команд 
чуть было не сошлись в рукопашной, и арбитру матча пришлось 
остудить пыл разгорячившихся футболистов с помощью жёлтых 
карточек. Как бы то ни было, лискинцам удалось отстоять свои 
ворота в неприкосновенности и записать в свой актив первую 
победу в сезоне, которая позволила «Локомотиву» покинуть 
последнее место. Теперь замыкает табель о рангах некогда гроз-
ный саратовский «Сокол», а главный тренер этого коллектива 
Игорь Меньщиков был вынужден подать в отставку. Впереди у 
«Локомотива» выездной поединок в Рязани против соседа по 
турнирной таблице «Звезды».

Придётся подождать
Триумфатор минувшего сезона «Региона Центр» пер-
вой лиги – хоккейный клуб «Буран» ещё как минимум 
на один год останется на том же уровне, хотя имел все 

шансы на то, чтобы получить прописку в Высшей хоккейной 
лиге (ВХЛ). Но для того, чтобы не быть в «вышке» мальчиками 
для битья, нужно не только значительно увеличить бюджет, 
но и укрепить состав квалифицированными игроками. Ещё 
одним непременным условием для выступления в ВХЛ явля-
ется наличие молодёжного клуба, которого пока в Воронеже 
нет. Взвесив все «за» и «против», руководство Федерации 
хоккея Воронежской области и «Бурана» пришли к выводу, 
что в сезоне-2011/12 флагман воронежского хоккея продолжит 
выступления в региональной первой лиге. Уже сейчас перед 
командой поставлены задачи победить не только в регио-
нальном чемпионате и плей-офф, но и в финальном турнире 
победителей всех зон первой лиги.

Как никогда рано, в «Буране» началась селекционная рабо-
та. Команду явно усилят воспитанник воронежского хоккея 
Максим Колесников, бывший капитан ХК «Липецк» Вадим 
Навроцкий и опытный защитник Андрей Абрамов. А для того, 
чтобы регулярно пополнялся клубный бюджет, руководство 
клуба приняло решение, что со следующего сезона вход на 
домашние матчи «Бурана» во Дворце спорта «Юбилейный» 
будет платным.  

Пока только вторые
В Москве состоялся седьмой этап Кубка России по 
стендовой стрельбе, в котором приняли участие два 
представителя Воронежской области Елена Ткач и 

Анастасия Китаева. Елена Ткач завоевала второе место в 
дисциплине «трап», уступив только спортсменке из Тулы. 
Анастасия Китаева стала второй в «ските», показав близкий к 
рекорду результат – 95 попаданий из ста, но все же пропустив 
вперёд представительницу московского региона.

Очередным соревнованием, в котором примут участие воро-
нежские стрелки, станет чемпионат России, который стартует 
23 июня в Москве. Будем надеяться, что на этом турнире удача 
будет сопутствовать нашим спортсменкам.

Без приза никто не остался
В спортивно-культурном центре «Согдиана» прошёл 
второй турнир по баскетболу на призы прославленного 
спортсмена, игрока сборной России Егора Вяльцева. 

На сей раз в турнире приняли участие пять команд мальчиков 
1999 года рождения. Помимо воронежцев, это коллективы из 
Саратова, Тамбова, Мытищ и Старого Оскола. На открытии 
турнира флаг соревнований было поручено поднять капитану 
воронежской команды Ивану Вяльцеву – племяннику орга-
низатора турнира. Хозяева площадки одержали три победы в 
четырёх играх и заняли второе место. Лучше них выступили 
только подмосковные баскетболисты, представляющие клуб 
«Триумф», в «основе» которого выступает Егор Вяльцев. Тре-
тьими финишировали юные баскетболисты из Тамбова. Но без 
призов и подарков на этом турнире никто не остался.      

Дублёры пробились в полуфинал
Ответный матч четвертьфинала Кубка МОА «Черно-
земье» дублёры «Факела» провели в Калуге и одержали 
победу с крупным счётом 5:2. В этой встрече хет-триком 

отметился форвард воронежцев Дмитрий Авраменко, и ещё по 
разу отличились Вадим Пронкин и Сергей Фаустов (с пеналь-
ти). Первый матч также завершился победой воронежцев над 
«Калугой-М» со счётом 2:0. В полуфинале соперник у подо-
печных Антона Шипилова будет более серьёзный – один из 
лидеров турнира – СК «Смоленск».

Тем временем определился соперник «Факела» в 1/32 
финала Кубка России. Им стал футбольный клуб «ФАЮР» 
из Беслана, который в гостях одолел ФК «Астрахань». Игра 
«Факела» с клубом «ФАЮР» пройдёт 4 июля в Беслане.

А в первенстве МОА «Черноземье» дела у дублёров «Фа-
кела» обстоят не лучшим образом. В выездном поединке 
против будущего соперника по полуфиналу воронежцы были 
обыграны смолянами с крупным счётом 5:1. После этого тура 
«Факел-М» занимает скромное 12-е место из 15 команд. Зато 
радует своими результатами и игрой россошанский «Химик». 
На сей раз под горячую руку лидера попали дублёры липец-
кого «Металлурга». Игра прошла под диктовку хозяев поля и 
принесла им победу с крупным счётом 5:2.

Заявка на лидерство
Пятнадцать футбольных команд стартовали в чемпио-
нате Воронежа, который уже не первый год носит статус 
«открытого». Это связано с тем, что помимо клубов из 

областного центра в нём выступают коллективы из близлежа-
щих городов и посёлков. Это рамонские команды «Торпедо» и 
«ЭТК-Энерго», «Престиж» из Опытного, сомовский «Вымпел-
ВМУ-2» и «Семилуки-Д». Остальные десять клубов имеют 
воронежскую прописку: «ДСК-Строитель», «Чайка», «Дзер-
жинец», «Фасад», «ВИ ГПС», «Стальмост», «Буран-ВАСО», 
«ВАИУ», СДЮСШОР «Факел» и «Торпедо». Как всегда, полны 
решимости побороться за медали высшей пробы «Вымпел», 
«Буран», «Дзержинец» и «Строитель». Но после стартовых семи 
туров довольно-таки неожиданно лидерство захватили молодые 
футболисты СДЮСШОР «Факела». Насколько серьёзны их ар-
гументы  в споре с более искушёнными в турнирных сражениях 
командами покажут уже ближайшие туры.    

Леонид ХРУЩЕВ.

Терменвокс, 
металл и воздух

Итак, если 15-го числа сего 
месяца вам вдруг повезло ока-
заться в филармонии - то вам 
повезло. Был шанс приобщить-
ся к искусству новаторскому 
- по духу, идеям и выразитель-
ным средствам. Музыке лишь 
на первый взгляд (или слух?) 
странной и  непонятной,  но 
исполненной на таком высо-
чайшем уровне, что не  принять 
ее становится невозможным. 

В рамках Платоновского фе-
стиваля выступал единствен-
ный в своем роде коллектив,  
исполняющий только -  и толь-
ко! - сочинения авангардного 
толка. Ансамбль, прославлен-
ный на весь мир, получивший 
широчайшее признание в мире. 
Разрешите представить – это 
«Студия новой музыки» Мо-
сковской консерватории. 

Ансамбль солистов «Студия 
новой музыки» создан 18 лет 
назад композиторами  и педа-
гогами Московской консерва-
тории Владимиром Тарнополь-
ским и Игорем Дроновым на 
базе аспирантского класса. По 
сути, преподавательская, твор-
ческая и научная работа явля-
ется основным направлением 
их работы, так сказать, крае-
угольным камнем. Концерты 
же, коих на счету «Студии 
новой музыки» около 600, мно-
гие за рубежом – это  зримое и 
звуковое воплощение этой са-
мой глубинной  и  мощной дея-
тельности. Главный дирижер 
ансамбля солистов «Студия 
новой музыки» Игорь Дронов, 
Заслуженный артист России, 
профессор Московской консер-
ватории,  так обозначил сферы 
их деятельности: «Тем, что мы 
делаем, не занимается почти 

никто в России. К сожалению. 
У нас огромный репертуар. Мы 
играем весь академический 
авангард, начиная с музыки 
1920-х годов и до сегодняшнего 
дня».  

Ансамбль солистов «Студия 
новой музыки» в Воронеже 
выступает не впервые. Осе-
нью прошлого года, например, 
«Студия» дала три разных 
концерта в рамках 19-го фе-
стиваля современной музыки 
«Созвучие», проводимого Во-
ронежским отделением Союза 
композиторов. Хороший шанс 
был приобщиться к новатор-
ской музыке – и надо сказать, 
многие его использовали. Во-
ронежская аудитория  «Сту-
дии» не быстро, но верно рас-
тет. Думаю, этот же факт имеет 
место быть во всех городах и 
весях, куда этот творческий 
коллектив «Студия» более-
менее регулярно попадает. 

Один из прошлогодних 
концертов  был посвящен 
произведениям воронежских 
композиторов. Второй  вклю-
чал сочинение композитора 
Владимира Тарнопольского 
«Чевенгур» на тексты Андрея 
Платонова. Можно было ожи-
дать, что именно это произ-
ведение войдет в программу 
Платоновского фестиваля.  Но 
концерт имел название «Музы-
ка воздуха и металла» и содер-
жал сочинения композиторов-
авангардистов 20-30-х годов. 

Игорь Дронов говорит: 
«Когда-то давно,  в  нача-
ле двадцатого века, именно 
Россия была тем местом, где 
зарождалось и создавалось 
авангардное искусство – ху-
дожественное, поэтическое, 
музыкальное, театральное, 
кинематографическое. Масса 
имен: Кандинский, Малевич 
– в живописи, Рославец - в 
музыке, Маяковский - в стихах 
и так далее. В тот момент сло-
жилась весьма благоприятная 
среда для творческих поисков, 

не в последнюю очередь это 
было связано с последствиями 
революции и раскрепощением 
искусства. И появилась целая 
плеяда композиторов, наряду 
с Прокофьевым, Стравинским, 
создававших совершенно вы-
дающиеся произведения. Но 
так сложилось в нашей исто-
рии, что эти имена остались 
за чертой востребованности. 
Обществу понадобилось другое 
искусство, более массовое». 

Думая о программе для Пла-
тоновского фестиваля, музы-
канты решили сыграть произ-
ведения композиторов 20-х и 
начала 30-х годов - времени, 
когда творил Андрей Платонов. 
«Энергетику времени» можно 
почувствовать уже из назва-
ний произведений – «Рельсы» 
Владимира Дешевова (1926), 
«Электрификат» Леонида По-
ловинкина (1920), «Завод. 
Музыка машин» Александра 
Мосолова (1920), «Первая аэ-
рофоническая сюита» Иосифа 
Шиллингера (1929).  Несколь-
ко сочинений были адаптиро-
ваны для терменвокса – не-
обычного весьма инструмента,  
созданного в начале двадцатого 
века. Инструмента, к которо-
му… не прикасаются руками. 
Игра на нем заключается в из-
менении расстояния рук музы-
канта до антенн инструмента. 
Терменвокс может звучать, как 
скрипка, виолончель, флейта, 
даже как человеческий голос.  
Исполнительница Олеся Ро-
стовская заметила: «Инстру-
мент невероятно чувствителен. 
Любое движение - тела, головы, 
сердцебиение и дыхание – ме-
няет его звучание». 

Концерт «Студии новой 
музыки» завершил филармо-
ническую программу Плато-
новского фестивали – и жаль, 
что завершил. Есть надежда 
услышать солистов «Студии» 
еще раз – авангард идет в народ 
и своя аудитория у современ-
ной музыки растет.

Что вы знаете о современном академическом аван-
гарде? Правильно! Как и автор этих строк и многие 
современники этой самой музыки – очень мало. Почти 
ничего, ноль.  Кто-то назовет имена Альфреда Шнитке, 
Софии Губайдуллиной,  Эдисона Денисова – но  эти  бес-
спорно великие творцы были отнюдь не единственными 
на пестром авангардном небосклоне.  Современная 
музыка отчасти живет  в ситуации, будто ее нет – при-
чем именно в той стране, где она явилась миру.

Татьяна БаВыКина
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КРИМИНАл
Лобовое столкновение

В Кантемировском районе на 263-м километре трассы Воронеж 
– Луганск произошло лобовое столкновение автомобилей, в одном 
из которых находились сотрудники отдела полиции по Кантеми-
ровскому району. В аварии погибли 26-летний сотрудник отдела 
по борьбе с экономическими преступлениями и его коллега опер-
уполномоченный участковый. От полученных травм скончались 
водитель и пассажир другой машины. Остальные пострадавшие 
находятся в больнице с травмами различной степени тяжести.

Нарушая закон
В Острогожском районе задержали предпринимателя, который 

незаконно занимался продажей надгробий. Оперативники выяс-
нили, что он осуществлял свою деятельность без соответствующих 
документов. Когда нарушителя доставили в отдел полиции, то он 
попытался дать оперативникам взятку в размере двух тысяч рублей. 
Факт дачи взятки задокументировали. В настоящее время решается 
вопрос о возбуждении уголовного дела.

Вячеслав ТКАЧЁВ.

Организатор торгов – конкурсный управляющий ОАО «ВЭЛТ» Попов Д.А.
(ИНН 361501668301, почтовый адрес: 394033, г. Воронеж, Ленинский пр-т, д.172,   

член СРО НП МСОАУ «Стратегия») 

изВещАеТ О ПрОВеДении ТОргОВ 
по продаже имущества должника ОАО «ВЭЛТ»

( ОГРН 1023601530094, ИНН 3661001915, 394722, г. Воронеж, Ленинский пр-т, д.172) 
в форме аукциона открытого по составу участников и форме предложения о цене имущества.

Предмет торгов Лот № 1: 3000 обыкновенных акций ОАО «КАМАЗ», гос. рег. №1-08-55010-D.
Общая начальная цена лота – 210 275 руб. Шаг аукциона- 5%. Победителем торгов признается 

участник торгов, предложивший наибольшую цену. 
Заявки с прилагаемыми к ним документами принимаются по адресу: г. Воронеж, Ленинский пр-т, 

д.172, начиная с даты опубликования настоящего сообщения, в течение 25 дней, с 09 час. 00 мин. 
до 10 час. 00 мин. С документами по торгам вы можете ознакомиться по адресу приема заявок.

К заявке прилагается нотариально заверенные копии: учредительных документов (устав, 
учредительный договор, решение о создании), свидетельства о внесении записи в ЕГРЮЛ, 
свидетельства о постановке лица на учет в налоговом органе (ИНН), протокол о назначении 
(избрании) исполнительного органа управления, решения уп. орг. о приобретении имущества путем 
участия в торгах- для юр.лиц., для физ.лиц- копия паспорта, доверенность на лицо, уполномоченное 
действовать от имени заявителя. 

Задаток для участия в торгах составляет-20% от нач. цены и перечисляется на р/с 
40702810500540000134, к/с 30101810100000000088 в ООО «Мой банк» г. Москва, БИК 
044525088.

Победитель торгов и организатор торгов подписывают договор купли-продажи не позднее 10 дней с 
даты подведения итогов торгов. Победитель торгов обязан оплатить полную стоимость лота в течение 
30 (тридцати) банковских дней с момента заключения договора купли-продажи. Передача имущества 
победителю торгов осуществляется после получения оплаты. Торги состоятся 14.07.2011г. в 10 час. 
00 мин.  по адресу приёма заявок. Доп. информация предоставляется по тел. (473) 254-61-66.

Если 14.07.2011г. торги не состоятся или имущество не будет продано, то повторные торги на тех 
же условиях состоятся 10.08.2011г.

Второй Всероссийский фестиваль
русской словесности и культуры
«Во славу свв. Бориса и Глеба»

приглашает поэтов, чтецов, бардов принять участие 
в конкурсной программе 

ФестиВаля 
6-7 августа в Борисоглебске Воронежской области.

Тел. оргкомитета: 
8 (47354) 5-64-05,  89515581209, 89102441331.

Сайт:  www.fondborisagleba.ru   (раздел «Проекты»).
Оргкомитет фестиваля.

Виктора 
Владимировича

Силина
поздравляем 

с днём рождения.

Сердечно желаем 
новых творческих 

успехов, 
крепкого здоровья 

и всего наилучшего.

«Коммуновцы».

 Уважаемые жители города и области!

общественная приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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